
Общественно-политическая газета         Выходит с 21 февраля 1923 года        www.istravest.ru           № 21 (11.968)   27 мая 2011 года
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В ХОДЕ ОЧЕРЕДНОГО РАБОЧЕГО ВИЗИТА 
В НОВОИЕРУСАЛИМСКИЙ МОНАСТЫРЬ 
ПЕРВЫЙ ЗАМПРЕД ПРАВИТЕЛЬСТВА РФ 
ПОДРОБНО ОЗНАКОМИЛСЯ С ТЕМ, КАК 
ИДУТ ВОССТАНОВИТЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ НА 
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ДЛЯ УЧАЩИХСЯ 10-Х КЛАССОВ. В ЭТОМ 
ГОДУ ОНИ ПОСВЯЩЕНЫ 66-Й ГОДОВЩИНЕ 
ПОБЕДЫ В ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ И 70-
ЛЕТИЮ БИТВЫ ПОД МОСКВОЙ.   
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ВЫХОДЯЩИЕ В ГОРОД ПАССАЖИРЫ 
ЭЛЕКТРИЧЕК   ЛАВИРУЮТ НЕ ТОЛЬКО 
МЕЖДУ ПОЕЗДАМИ, НО И МЕЖДУ 
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25 мая для четырехсот сорока 
четырех одиннадцатиклассников 
Истринского района прозвучал 
последний звонок. На 
торжественном празднике в 
Румянцевской школе побывал 
наш корреспондент.

Р
умянцевская средняя школа со-
всем небольшая, в ней учатся как 
местные ребятишки, так и приез-

жие – из Деньково, Новопетровского, 
Савельево, Курово, Курсаково, Лужков. 
Детей развозит школьный автобус 
Истринского АТП. Есть в школе много 
интересных кабинетов – например, на 
уроках технологии девочки с удоволь-
ствием учатся шить на японских швей-
ных машинках. В небольшом зале, 
оборудованном современными  трена-
жёрами, проводятся занятия по физ-
культуре. Румянцевские школьники не 
только ежегодно побеждают в школь-
ных спартакиадах, но и активно уча-
ствуют в районных, областных и об-
щероссийских школьных олимпиадах, 
добиваясь значительных результатов.  

В этом году среднюю образователь-
ную школу в Румянцево оканчивают 
всего шестеро выпускниц. Но празд-
ник Последнего звонка готовился как 
всегда традиционно  всей школой – 
учителя и ученики сочиняли торже-
ственные речи, разучивали стихи и 
песни. Сама школа, открытая в посел-
ке в 1971-м году и нынешней осенью 
празднующая свое сорокалетие, дыша-
ла в этот день атмосферой праздника, 
грустного и торжественного одновре-
менно. Все 184 школьника от первого 
до выпускного класса вместе с учите-
лями и родителями выпускников с не-
терпением ожидали начала праздника 
в уютном актовом зале. 

Праздник прошел по-домашнему 
тепло и трогательно. Выпускницы 
– Надежда Бородина, Екатерина 
Макеева, Ольга Тубашова, Надежда 
Уланова, Дилноза Нуралиева и Елена 

Кошелева, взволнованные и серьез-
ные, в белых блузах с алыми бантами 
на груди, провели его в стиле телепро-
граммы «Девчата», приглашая к микро-
фону своих учителей и гостей. 

С букетами тюльпанов, колокольчи-
ков и сирени выступили первоклашки, 
у которых впереди вся школьная жизнь. 
А когда на большом экране в зале на-
чался показ «Ералаша» - видеофильма, 
созданного учащимися Румянцевской 
школы, зал заметно оживился. Малыши 
громко радовались, узнавая на экране 
себя или своих учителей, школьники 
постарше вместе с учителями с удо-
вольствием смеялись над шутками ав-
торов фильма. 

 Директор Румянцевской школы 
Оксана Зайцева, сама в прошлом ее 
выпускница, поздравила ребят из 9-го 
и 11-го классов и пожелала им успеш-
ной сдачи экзаменов по новой фор-
ме. Министр экологии и природополь-
зования правительства Московской 
области Алла Качан от имени пра-
вительства Московской области и гу-

бернатора Бориса Громова пожелала 
выпускникам доброго пути, а от себя 
лично – стать профессионалами в вы-
бранном пути, воспитывать в себе тру-
долюбие, беречь родную природу. 

Завуч по воспитательной работе 
Зинаида Бабенкова пожелала выпуск-
никам оставить в своем сердце память 
о школе, о ее учителях, о своих одно-
классниках и пронести эти воспоми-
нания через всю жизнь. Елена Матвеева, 
начальник управления по вопросам го-
сударственной гражданской службы и 
кадровой политике министерства об-
разования Московской области, сердеч-
но поздравила с праздником учителей, 
выпускников и их родителей, пожелав 
им от имени министра образования 
Московской области Лидии Антоновой 
и от всего коллектива министерства 
«простоты, добра и правды». 

– Именно эти три качества, наряду 
с профессионализмом – самые глав-
ные в жизни, – подчеркнула Елена 
Борисовна. 

Окончание на стр. 2

В ДОБРЫЙ ПУТЬ!ЛЮБИТЕЛЯМ  ЛЮБИТЕЛЯМ  
АВТОСПОРТА!АВТОСПОРТА!
4-5 июня,  в с. Бужарово 

Истринского района  

состоится этап Чемпионата,  

Первенства и Кубка России  

по автокроссу  «День города 

Истры». Торжественное 

открытие  соревнований  

5 июня в 10.30 

5 июня с пл. Урицкого  

в г. Истре будет организована  

бесплатная перевозка  зрителей 

автобусами  к месту проведения  

соревнований.

Отправление автобусов: 
1 рейс в 8 час. 30 мин. 
2 рейс в 9 час. 30 мин.

Организационный комитет соревнований
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Подарок 
от «Единой России»

25 мая для выпускников школ 
Истринского муниципального района 
традиционно прозвенел Последний 
звонок. На всех торжественных 
мероприятиях побывали члены 
и сторонники партии местного 
отделения «Единой России».

С замечательным событием выпускни-
ков Онуфриевской средней школы, их ро-
дителей и гостей праздника поздравили 
члены партии «Единая Россия» – депутат 
Совета депутатов с/п Онуфриевское Роман 
Володин и зам.главы сельского поселения 
Анна Баланова.

«Единороссы» отметили, что ребята стоят 
на пороге взрослой жизни. Позади остались 
незабываемые «школьные годы чудесные», 
впереди – новые испытания – государствен-
ные экзамены, выпускной бал, выбор про-
фессии, учёба в вузах. 

В скором времени вчерашним школьни-
кам предстоит самостоятельно принимать 
судьбоносные решения. Здесь на помощь ре-
бятам придут знания и опыт, полученный в 
школе.

Роман Володин пожелал всем ребятам уда-
чи и в честь празднования Последнего звон-
ка подарил коллективу школы современный  
компьютер.

Соб.инф.

В сквере напротив здания налоговой 
инспекции, возле стелы «Родина-мать» в 
рамках общероссийской акции «Посади 
дерево» прошла акция по озеленению 
города, посвященная  66-й годовщине 
Великой победы.

О
рганизаторами этого мероприятия ста-
ли администрации Истринского района 
и городского поселения Истра, Комбинат 

по благоустройству, помогавший закупать зеле-
ные насаждения, городская общественная мо-
лодежная организация и газета «Истра +», при 
участии Совета ветеранов Истринского района.

Акцию открыли глава городского поселения 
Истра Юрий Савельев и председатель Совета 
ветеранов Людмила Стрелкова. Они сказали не-
сколько слов в память о Великой Победе и не-
обходимости обновлять город, в котором мы 
живем. 

Ветераны шествовали к месту назначе-
ния с Андреевским флагом и красным флагом 
Победы. Их лица сияли улыбками. 

Также  в мероприятии принимали участие 
студенты педколледжа и ученики школы имени 
А.П. Чехова. После окончания торжественной 
части все присутствующие разобрали молодые 
липы, березки и клены, и понесли их к заготов-
ленным заранее ямкам. 

Интересно было наблюдать, как ветера-
ны и молодежь трудятся бок о бок на благо 
своего города, подбадривая друг друга. Для 
того, чтобы деревца не упали под порывом 
ветра, их привязывали к колышкам георги-

евскими ленточками, как бы еще раз под-
черкивая, что мероприятие посвящено Дню 
Победы. «Мы здесь живем, и кто же еще, кро-
ме нас, позаботится о красоте города»,- го-
ворят школьники.

Многие ребята написали на колышках 
рядом с молодыми деревьями свои фами-
лии, дабы подчеркнуть: они постарались 
сделать так, чтобы родной город никог-

да не увядал и становился с каждым годом все 
красивее. 

 «Недавно в рамках аналогичной акции были 
высажены деревья в Гефсиманском саду око-
ло Новоиерусалимского монастыря, а осе-
нью планируется высадить молодые деревца 
на Первомайской улице», - подчеркнул Юрий 
Савельев. 

Анастасия ИЛЬИЧЁВА, фото автора

БЛАГОУСТРОЙСТВО

КТО, КРОМЕ НАС

АНОНС

1 июня - 
День защиты детей

Программа мероприятий:
29 мая
Дедовск, СК Гучково
10:00-13:00 Соревнования спортивных 

семей
Истра, Ленина, д.114, Драмтеатр
16.00-17.30 Спектакль «Все мальчишки-

дураки!»
1 июня
Истра, Детская школа искусств 

«Вдохновение», ул. Ленина, д.14
10:00 Открытие праздника
10:00-12:00 Конкурс: «Папа, мама, я – спор-

тивная семья»
10.00-16.00 Благотворительная ярмарка 

«Большая семья»
12:00-13:00 Детская развлекательная про-

грамма «Танцуем, играем и поём»
13:00-13:30 Танцкласс
Истра, Центр творческого развития и 

гуманитарного образования (ТРиГО), 
ул. Адасько, д.2

10:00-11:00 Мастер-класс «Оригами и бу-
магокручение» и «Изостудия»

11.00-16.00 Выставка работ учащихся 
Центра ТРиГО

МУСК «Истра»
10:00-14:00 Турнир по футболу среди дво-

ровых команд на приз «Кожаный мяч»
Истра, ул.Юбилейная, д.3
10:00-14:00 Выставка детских работ
Истра, парк за ЦД «МИР» 
10:30-14:00 Соревнования по спортивному 

мини-ориентированию
Истра,  спортплощадка Педколледжа
11:00-13:00 Детская программа «Праздник 

нашего двора»
Истра, Центр «Ровесник», 

Первомайская, д.16
12:00-13:00 Весёлые старты
14:00-16:00 Конкурс рисунков на асфальте 

«Мой город! Мой край! Моя родина!»
Дедовск, СК «Гучково»
10:00-12:00 Конкурс: «Папа, мама, я – спор-

тивная семья»
11.00-13.00 Соревнования по футболу
11.00-13.00 Соревнования по легкой 

атлетике
12.00-14.00 Соревнования по гандболу
Дедовская школа №4
11.00-13.00 Соревнования по баскетболу                                                                          

ЖКХ

Лифты под  контролем

На минувшей неделе закончилась  
модернизация  диспетчерской связи 34 
лифтов  лифтового хозяйства города 
Истры. Пульт диспетчерской связи, 
находящийся по адресу: ул. Ленина, 
дом №6 был упразднён. А управление 34 
лифтами этого пульта перешло на пульт, 
находящийся по адресу: ул. Адасько, дом 
№2. 

Директор лифтового хозяйства Валерий 
Какичев прокомментировал ситуацию следую-
щим образом:

– Диспетчерский пульт управления лифтами 
морально устарел и перестал отвечать современ-
ным требованиям. Сейчас на этих лифтах прове-
дена модернизация. На них установлены совре-
менные блоки, позволяющие следить за полным 
техническим состоянием лифтов. Кроме того, 
эти блоки оснащены резервным электропита-
нием на случай отключения электроэнергии.  
Что даёт возможность видеть ситуацию в каж-
дом лифте и оперативно её разрешать.

 Валерий Какичев также рассказал ещё об 
одной важной работе, которую давно наме-
ревались провести, но для этого не было 
технических условий. В настоящее время ре-
шён вопрос с лифтом, находящимся  в доме 
№39а по ул. Советской. Раньше это была го-
ловная боль руководства Истринского лиф-
тового хозяйства, поскольку дом находил-
ся на отшибе и его обслуживание требовало 
значительных затрат - нужно было содер-
жать здесь штат лифтеров из трёх человек. В 
настоящее время с помощью сотовой связи 
работа лифта на Советской 39а контролиру-
ется с диспетчерского пульта, находящегося 
по адресу: ул. Рабочая, дом №5.

Со временем будет изменена система управ-
ления лифтов в домах, находящихся по обеим 
сторонам Волоколамского шоссе. Сейчас эти 
лифты управляются с диспетчерского пульта 
на улице 9-й Гвардейской дивизии, в доме №62. 
Планируется для удобства обслуживания под-
ключить их соответственно к диспетчерским 
пультам на улице Рабочей  и Адасько. То есть к 
тем пультам, к которым эти дома расположены 
ближе территориально.

Владимир САЯПИН

Сразу после финиша 
Наташа поделилась свои-
ми впечатлениями:

– Соревнования, конеч-
но же, понравились. И не 
только мне, но и соперни-
кам, а также болельщикам. 
Они проводились в седь-
мой раз. Организаторам 
удалось в очередной раз 
сохранить снег и сделать 
нормальную для плюс 
двадцати градусов лыжню. 
Не омрачил настроения 
собравшихся и начавший-
ся в ходе соревнований 
холодный дождь. 

Наташа рассказала, что, 
помимо действующих 
спортсменов, в специаль-

ных забегах на старт выш-
ли олимпийские чемпи-
оны, спортсмены ГУВД, 
лыжники-любители и аче-
ри биатлонисты. В спринте 
у мужчин победу одержал 
Дмитрий Плосконосов, 
вторым был олимпийский 
чемпион Никита Крюков 
и третьим – Александр 
Денисов. У женщин побе-
дительницей стала под-
московная спортсменка 
Надежда Ижутина, а тре-
тьей – Светлана Зверкова. 

Наталья Зернова сказа-
ла, что нынешняя гонка – 
своего рода официальное 
начало нового подготови-
тельного этапа к предсто-

ящему зимнему сезону. И 
рассказала о том, как сло-
жился для неё минувший 
лыжный сезон: 

– Он сложился удачно. 
Это был один из лучших 
моих зимних сезонов. Мне 
удалось выполнить все 
требования квалифика-
ционного отбора для уча-
стия в чемпионате мира в 
Норвегии. 

Наталья стала бронзо-
вым призёром первенства 
России, была третьей в 
традиционном «Дуатлон 
– Трофи», а также ста-
ла победительницей рос-
сийского Кубка марафо-
нов. Пользуясь случаем, 
Наталья Зернова благо-
дарит за помощь в подго-
товке к выступлению в 
минувшем сезоне руко-
водителей городского 
поселения Истра Юрия 
Савельева и Людмилу 
Лозовскую. А о планах на 
будущее говорит так:

– Главным для меня 
и моего тренера Сергея 
Зернова  конечно будет 
зимний лыжный сезон. 
Однако, в ходе подготов-
ки будем использовать 
и роллеры. В нынешнем 
году будет проводиться 
чемпионат мира по роли-
кам. Специально форси-
ровать подготовку к отбо-
ру в команду мы не станем. 
Роллисты начали кататься 
с марта, а у нас лыжный 
сезон закончился в апре-
ле.  Как вариант – будем 
принимать участие во всех 
официальных российских 
стартах  на роллерах.

Владимир САЯПИН

СПОРТ

На «майской лыжне»
В минувшую субботу на подмосковной базе 
«Сходня» состоялись традиционные соревнования 
по лыжным гонкам «Майская лыжня». В компании 
с ведущими российскими спортсменами неплохо 
выступила спортсменка, представляющая Истру, 
Наталья Зернова. Она была на финише второй.
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Как рассказала нам 
руководитель Центра 
Оксана Назарова, 
«Ярило» не просто 
участвовал в звёздном 
Гала-концерте в 
рамках Третьего 
фестиваля детской  
художественной  
гимнастики «Алина» 
Алины Кабаевой, но 
закрывал это статусное 
мероприятие. 

Н
едавно в соста-
ве «Ярилы» – об-
ладателя Гран-при 

Международного  конкур-
са  –произошли изменения. 
Теперь здесь поют и тру-
дятся Оксана Назарова – 
домра-прима, Павел Гетте-
Кишиневский – перкуссия, 
Стас  Назаров – балалайка-
контрабас, Михаил 
Морозов – гармонь-
виртуоз, лауреат различ-
ных творческих состя-
заний, Лера Морозова 

– солистка и лауреат дет-
ских фестивалей и конкур-
сов (талантливой малыш-
ке всего 8 лет!), Александр 
Назаров – худрук коллек-
тива и исполнитель на 
баяне.  

– Для  нашего  коллекти-
ва  это  огромная  победа. 
Полную телеверсию Гала-
концерта можно  будет  
увидеть на канале «Россия» 
в это воскресенье, 29 мая, 
в 12.30. Мы – в  финале  
программы. Вел меропри-
ятие Дмитрий  Губерниев, 
нам выпала честь вы-
ступить на одной сце-
не с Иосифом Кобзоном, 
Димой Биланом, Николаем  
Басковым, Любовью 
Успенской, Тамарой 
Гвердцители, группами 
«Штарм» и «Фабрика», ба-
летом «Тодес», Григорием 
Лепсом. Нас выбрали из 
восьми аналогичных кол-
лективов и  ввели в про-
грамму буквально за два 

дня до съёмок. Фестиваль 
«Алина»  даёт  возможность  
популяризировать  худо-
жественную  гимнастику, 
а то, что дети, занимаю-
щиеся этим видом спорта, 
выступают на одной сце-
не с самыми популярными 
исполнителями в стране, 
доказывает,  что художе-
ственная  гимнастика на-
ходит новых  зрителей и 
поклонников, – рассказы-
вает Оксана Назарова. 

-Оксана, а с какой пес-
ней выступили вы?

-С   песней   «Коробей-
ники» мы представля-
ли нашу столицу; помимо 
россиян, в фестивале уча-
ствовали гимнасты из са-
мых разных государств - 
Кубы, Германии, Израиля, 
Болгарии и других. Мы все 
полны впечатлений!  

Екатерина 
КАПРАЛОВА, 

фото из архива 
ансамбля

УСПЕХ

ПРОСТО МОЛОДЦЫ!
Центр русской песни «Ярило» выступил на фестивале 

детской художественной  гимнастики вместе со 
звёздами российской эстрады и спорта 

СЕЛЬСКИЕ ПОСЕЛЕНИЯ

ТЕРРИТОРИЯ ШКОЛЫ ПОХОРОШЕЛА
«В прошлом году мы заасфальтировали дорож-

ку вдоль Октябрьской школы, а нынешней вес-
ной посадили по бокам кустарник, раньше здесь 
была грязь непролазная, - перечисляет сделанное 
глава Ивановского поселения Мария Балабаева. – 
Благодаря бескорыстной помощи депутата мест-
ного Совета Алексея Максимова при входе в школу 
выложена тротуарной плиткой дорожка, отре-
монтированы ступеньки. В деревне Красновидово 
покрасили детскую площадку, заменили ее ограж-
дение. Провели первое скашивание травы вдоль 
дорог, в скверах. Ямочный ремонт дорог сделали в 
деревнях Павловское и Красновидово. Закончили 
ремонт дороги в поселке Троицкий. Это был ава-
рийный участок, размываемый ручьем, движение 
по нему приходилось постоянно перекрывать. 
Теперь проблема решена. Восстановили уличное 
освещение от платформы «50 километр» до воин-
ской части. Готовим сметы на ремонт кровель в 
поселке Станция Манихино».

В ПОЛЕ ЗРЕНИЯ – ВЕТЕРАНЫ 
И МОЛОДЕЖЬ

В администрации Костровского поселения 
17 мая состоялось выездное заседание президи-
ума Истринского районного Совета ветеранов. 
Обсуждалась совместная работа сельской адми-
нистрации и ветеранской первички по защите 
прав и интересов старшего поколения, героико-
патриотическому воспитанию молодежи и 
школьников. 

Перед собравшимися выступила глава поселе-
ния Ольга Табунцова и председатель ветеранской 
организации Мария Степанова. Было отмечено, 
что накоплен положительный опыт в совмест-
ной работе администрации, общественной ве-
теранской организации, а также руководителей 
местных предприятий (АОЗТ «Кострово», сеть 
магазинов «Прибылов И.К.», магазин «Квант») по 
оказанию помощи и поддержки людям старшего 
возраста. Местная власть и благотворители спо-
собствуют тому, чтобы ветераны не были забыты: 
их посещают на дому, поздравляют с праздниками 
и юбилеями, вручают подарки, организуют вете-
ранские «посиделки», культурные мероприятия.

Гости с удовольствием посетили Музей бое-
вой и трудовой славы Костровской средней шко-
лы, где усилиями учителей и учащихся собран бо-
гатый материал, а дети-экскурсоводы прекрасно 
подготовлены для проведения бесед и экскурсий. 
Приятно поражают чистота и порядок в учебном 
заведении, его художественное оформление хох-
ломской росписью, выполненной школьниками.

Для участников семинара был показан 
литературно-музыкальный монтаж на тему 
Великой Победы, подготовленный сотрудника-
ми Дома культуры и учащимися школы. Выступил 
также хор Обушковского поселения под руковод-
ством А. Курочкина. Ветераны возложили венок и 
цветы к обелиску погибшим воинам, к памятнику 
Герою Советского Союза А. Голованову. 

Подготовила 
Ирина ОГОРОДНОВА

МЕРОПРИЯТИЕ

По зову души
Как и когда появилась первая книга, из 
чего раньше делали книги, как возникла 
письменность на Руси и кто такие славяне – 
обо всем этом павлослободские школьники 
узнали на встрече в сельской детской 
библиотеке. 

Накануне Дня славянской письменности и 
культуры библиотекарь Т.И. Кривич подготови-
ла интересную познавательную программу для 
юных читателей, в ходе которой, кстати, многие 
школьники продемонстрировали завидную лю-
бознательность и эрудицию.

В этот же день в Павловской сельской библи-
отеке состоялось организационное собрание 
взрослых любителей литературного творчества. 
Речь шла об образовании в Павловской Слободе 
творческого литературного объединения, кото-
рому уже дано название - «Зов души».  После об-
суждения организационных вопросов участники 
собрания решили начать подготовку к изданию 
первого поэтического сборника. Его выпуск пла-
нируется приурочить к  осеннему 85-летнему 
юбилею библиотеки.

Елизавета МАКЕЕВА

ОБРАЗОВАНИЕ

Приём в начальные 
классы окончен 

Такое объявление висит на входе 
в Истринскую школу №2. Шесть 
классов начальной школы уже 
укомплектовано, а первоклассников, 
желающих учиться в этой 
популярной школе, не уменьшается.

Уже не первый год здесь количество 
первых классов превышает положенные 
четыре. После реконструкции в 2008 году 
в школе появилась пристройка для на-
чальных классов, в которой располагает-
ся 12 учебных кабинетов. Но и их не хва-
тает, для того, чтобы дети здесь учились в 
одну смену. Поэтому как только у перво-
клашек заканчиваются занятия, их пар-
ты занимают учащиеся из второй сме-
ны. Небольшого перерыва между сменами 
едва хватает для того, чтобы проветрить 
помещения и сделать влажную уборку.

– В новом учебном году в нашу школу 
подано большое количество заявлений 
от родителей первоклассников, – пояс-
нил директор школы №2 Игорь Власов. – 
Первые классы были сформированы уже 
к началу весны. А желающие все идут. Мы 
принимаем в первый класс детей от ше-
сти с половиной до восьми лет. Дети бо-
лее старшего возраста по Уставу могут 
быть зачислены в первые классы толь-
ко решением управления образования 
Истринского района. 

Почему желающих учиться у нас так 
много? Во-первых, 95% наших выпускни-
ков поступают в высшие учебные заведе-
ния на бюджетную основу. Это говорит о 
высоком качестве обучения. Во-вторых, 
в школе работает профессиональный, 
сплоченный коллектив педагогов. Все 
наши первоклассники обеспечены самы-
ми современными учебниками и учебны-
ми пособиями. Начиная с этого учебного 
года, учиться они будут по новым россий-
ским стандартам. Учителя и администра-
ция проходят переподготовку по обуче-
нию первоклассников в соответствии с 
этими стандартами. 

Как пояснил Игорь Иванович, но-
вые образовательные стандарты пред-
полагают, что кроме уроков дети 
будут также посещать  внеурочные   за-
нятия. Направленность их весьма раз-
нообразна. Это может быть спортивная, 
туристическая, краеведческая, учебно-
познавательная деятельность, занятия 
по здоровьесбережению, творческие 
занятия. 

На первом родительском собрании 
мамы и папы первоклассников смогут 
выбрать для своих детей те направления 
внеурочной деятельности, которые боль-
ше по душе именно их ребенку. Также 
первоклассники имеют возможность по-
сещать группы продленного дня, но в свя-
зи с нехваткой помещений в школе ко-
личество групп ограничено. В школе их 
будет всего три. Приоритет отдан в пер-
вую очередь детям из многодетных, ма-
лоимущих семей. Согласно Положению о 
группах продленного дня, школьники под 
присмотром воспитателей выполняют до-
машние задания и гуляют на свежем воз-
духе, играют. Внеурочную деятельность 
будут вести специалисты, работа которых 
позволит ребятишкам открыть в себе  но-
вые способности и пробудить интерес к 
учебной и познавательной деятельности. 
Новых предметов не появится, лишь вво-
дится третий час физической культуры.

В первой четверти первоклассники еже-
дневно будут заниматься три урока по 35 
минут каждый, включая динамическую па-
узу, плюс два внеурочных занятия. Между 
уроками и внеурочной деятельностью вы-
деляется время для отдыха. Во второй чет-
верти добавляется еще один урок в день, а 
после новогодних каникул эти четыре уро-
ка станут длиннее – по 45 минут каждый. 

 Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

Окончание. 
Начало на стр.1
Перед гостями выступили класс-

ный руководитель выпускниц Светлана 
Астафьева и их первая учительница 
Тамара Вахрина, которые пожелали де-
вушкам успешно сдать выпускные экза-
мены. Для Тамары Евгеньевны сегодняш-
ние выпускники – юбилейные, десятые 
по счету. Вместе прошагали они по сту-
пенькам знаний, осваивая новые учеб-
ные программы, и вот уже стоят на поро-
ге взрослой жизни. Светлана Викторовна, 
уверенная в знаниях своих девочек, на-
путствовала их теплыми словами. Глава 
сельского поселения Новопетровское 
Виктор Лукьяненков  пожелал выпускни-
кам найти свою главную дорогу в жизни, 
а перед этим обязательно сдать экзамены 
и хорошо погулять на выпускном. 

Девушки-выпускницы 2011 года со сле-
зами на глазах принимали поздравления 
и пожелания, а затем вручили всем педа-
гогам школы букеты цветов. Выпускники 

9-го класса, решившие продолжить свое 
дальнейшее образование как в школе, так 
и за ее пределами, выступили перед го-
стями со смешными частушками. Ещё со-
всем немного, и им тоже предстоит сдать 
свой первый важный экзамен – ГИА. Пусть 
и им улыбнется удача, когда, пройдя атте-
стацию, вчерашние мальчишки и девчон-
ки будут делать свой жизненный выбор. 

Напоследок первоклассники азартно 
исполнили стихи и песни для выпускни-
ков, а ученик 1«Б» Максим Матюнин под 
звон большого колокольчика увел их из 
зала в большую жизнь. 

Девушкам – подружкам – выпускницам 
совсем не хочется расставаться с учите-
лями и друг с другом. И они придума-
ли способ, который сработает наверня-
ка, – все вместе они будут поступать в 
Российскую международную академию 
туризма в Москве. 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото Петра Рождественского

ВЫПУСКНИК - 2011

В добрый путь
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В ходе очередного рабочего 
визита в Новоиерусалимский 
монастырь первый зампред 
правительства Российской 
Федерации подробно 
ознакомился с тем, как идут 
восстановительные работы на 
этом объекте.  

Вместе с председателем прав-
ления Благотворительного фон-
да по восстановлению  мона-
стыря Виктором Зубковым и 
наместником монастыря отцом 
Феофилактом журналисты ТРК 
«Истра», «Истринских вестей», 
«Истранет», ГТРК «Россия» и ИТАР-
ТАСС увидели, что восстановле-
ние православной святыни миро-
вого значения идёт полным ходом. 
Уже освоено более 600 миллио-
нов рублей, и по словам Виктора 
Алексеевича, дальнейшие рабо-
ты потребуют не меньших сумм, 
но дело того стоит, ведь Новый 
Иерусалим по-прежнему продол-
жает открывать свои удивитель-
ные тайны археологам… 

ИСТОРИЯ МОНАСТЫРЯ – 
В МИНИАТЮРЕ ИСТОРИЯ 

РОССИИ 
Терзаемая захватчиками, не раз 

и не два она оказывалась букваль-
но на краю пропасти,  но с Божьей 
помощью, собрав все людские и ма-
териальные ресурсы, русские сбра-
сывали любое иго. Наш монастырь 
не покорился даже страшным фа-
шистским бомбам, хотя раны, на-
несённые ему войной, были чудо-
вищны. Впоследствии советские 
реставраторы и музейные работ-
ники, понимая, что монастырь – 
памятник мирового уровня, по 
крупицам восстанавливали его, 
добившись значительных успехов, 
но нынешнее внимание к нашему 
монастырю, особенно первых лиц 
государства, затраты на раскопки 
и восстановительные работы по-
истине беспрецедентны и гран-
диозны; сознательно употребляю 
ярко окрашенные эпитеты, пото-
му что они справедливы: масштаб 
развернувшихся в стенах Нового 
Иерусалима действий и восхища-
ет, и поражает, и даже слегка пу-
гает…  Потому что объём работ не-
посвящённому человеку кажется 
просто непосильным. Но Виктор 
Зубков уверен, что дорогу осилит 
идущий, более того, обращаясь к 
журналистам в Трапезных пала-
тах монастыря о ходе восстано-
вительных работ, он подчеркнул: 
«Здесь мы просто не имеем права 
на ошибки».

Забегая слегка вперёд, отме-
тим, что в первом заседании 
Круглого стола под председатель-
ством Зубкова, где широко и очень 
подробно обсуждались даже са-
мые узкие реставрационные во-
просы, участвовали более трид-
цати человек, и многих наши 
читатели хорошо знают в том чис-
ле и по публикациям в «ИВ»: ми-
нистр культуры правительства 
Подмосковья Галина Ратникова, 
представители Московской 
Патриархии и авторского коллек-
тива по объектам Воскресенского 
Новоиерусалимского монасты-
ря из Центральных научно-
реставрационных проектных ма-
стерских, директор нашего музея 
Наталья Абакумова, замдиректора 

по научной работе, автор ряда из-
даний на тему Нового Иерусалима 
Галина Зеленская, руководитель 
сектора в Институте археологии 
РАН, специалист по истории архи-
тектуры и строительства, облада-
ющий обширным опытом полевых 
исследований храмов и монасты-
рей средневековой России Леонид 
Беляев, глава городского поселе-
ния Истра Юрий Савельев, пре-
зидент Российской академии ар-
хитектуры и строительных наук 
Александр Кудрявцев, начальник 
управления по реконструкции и 
развитию уникальных объектов 
Андрей Барканов и многие другие. 
Именно Андрей Сергеевич под-
робно знакомил Виктора Зубкова 
с ходом работ, начав экскурсию с 
Воскресной церковно-приходской 
школы, где пришлось прежде все-
го полностью укрепить все зда-
ние по периметру, после чего бу-
дут менять перекрытия. Виктор 
Алексеевич очень внимательно 
слушал Андрея Барканова, зада-
вал вопросы, высказывал дельные 
замечания.

ПОКА В ВОСКРЕСНОЙ ШКОЛЕ 
РАЗМЕСТИТСЯ БРАТИЯ

-Мы надеялись производить 
работы по стенам и укреплению 
фундаментов в Воскресной школе 
одновременно, но состояние стен 
здесь крайне плачевное. Пришлось 
кое-где даже менять старый кир-
пич на новый; реставрацию фа-
садов завершим по планам уже к 
октябрю. На период реставрации 
монастыря – чтобы произвести её  
в полном объеме - именно здесь 
разместится монашеская братия, 
а вот после того, как закончится 
реставрация всех комплексов мо-
настыря, и для монахов оборуду-
ют кельи, помещение школы будет 
использоваться по своему прямо-
му назначению – но не раньше 
2017 года. Работаем в графике, – 
пояснил Барканов, и делегация на-
правилась в Надвратную церковь, 
где к работам приступили совсем 
недавно, в апреле этого года, а за-
вершить их планируют в декабре. 
Здесь уже произведена расчистка, 
восстановлены внутренние связи, 
укрепляется фундамент, отправ-
лен на реставрацию крест. После 
декабря следующего года плани-
руется сдать храм под роспись 
и под внутреннее убранство. 
Следующий объект – одно из наи-
более проблемных и требующих 
особого подхода мест – практиче-

ски разрушенная стена колоколь-
ни. Просто невероятно, что спустя 
почти 70 лет после варварского 
разрушения монастыря, колоколь-
ня, уничтоженная фашистами, бу-
дет возведена заново, это поис-
тине чудо, но чтобы осуществить 
его, нужно много труда, требу-
ется большая подготовительная 
работа. Труднейший вопрос, ко-
торым задаются реставраторы се-
годня – на какой век реставриро-
вать памятник? Поэтому основное 
сегодня - концепция восстанов-
ления собора. Проектировщики 
представили проектные материа-
лы, которые включают в себя для 
согласования, в том числе с об-
щественностью, три варианта: 
к 17-ому веку, более строгому в 
церковном убранстве, склоняют-
ся священнослужители, 18-ый в 
большей степени и частично 19-
ый предлагают реставраторы. 

ТРИ ЭПОХИ – ТРИ ПРОЕКТА
Как рассказал «ИВ» Александр 

Кудрявцев, учитывая россий-
ское законодательство, и то, что 
сохранилось большое количе-
ство фрагментов реставрации 
Воскресенского собора от всех 
трех веков, «мы обязаны все это 
сохранить. Поэтому задача про-
ектировщиков - сделать проект 
таким, чтобы органично сочетать 
в себе три эпохи. Именно сейчас 
начинается процесс согласова-
ний тех предложений, которые 
дали проектировщики, чтобы 
окончательно утвердить внутрен-
ний и внешний облик собора, и 
работа эта займёт не менее четы-
рёх месяцев, и уже к сентябрю мы 
будем знать, в каком месте  оста-
нется 17-ый, в каком – 18-ый, а где 
-19-ый век». 

-Это сложнейший и историче-
ский, и архитектурный вопрос, от-
вета на который пока нет. В насто-
ящее время мы проводим в соборе 
прежде всего археологические из-
ыскания, чтобы отчётливо понять, 
какие конструктивные решения 
применялись тогда, когда строи-
тельством руководил сам Никон. 
При императрице Екатерине со-
бор приобрёл несколько иной об-
лик, добавились яркие барочные 
детали, роспись. Ну и важно по-
нять в ходе исследовательских 
работ, насколько за все эти годы 
пострадали стены собора, иконо-
стас, весь лепной декор, – подчер-
кнул президент Российской акаде-
мии архитектуры. 

Колокольня полностью раз-
рушена. Сохранившийся иконо-
стас держится на честном слове 
и контрфорсах, как говорят стро-
ители. Предстоят серьёзные про-
тивоаварийные работы: рестав-
раторы потратили целый год для 
того, чтобы обследовать букваль-
но каждый кирпич, досконально 
изучить состояние кладки; впе-
реди опять же укрепительные ра-
боты по иконостасу, только после 
этого можно будет укреплять сам 
фундамент, и лишь потом возво-
дить колокольню, проект кото-
рой уже имеется. Кстати, инте-
ресная деталь: исследуя в течение 
года грунты под основанием ко-
локольни, приняли решение со-
хранить руинированные стены, 
усилив грунт под основанием спе-
циальной инъекцией. И дальше 
будет возведена конструкция на 
распределительно-монолитном 
железобетонном поясе, тем са-
мым удастся стены сохранить. Из 
четырёх вариантов усиления ико-
ностаса остановились на том, что 
его возьмут в обойму и оставят на 
его историческом месте. 

72 МЕТРА В ВЫСОТУ
Также мы зашли в сам собор, 

где опять же проводятся  в основ-
ном археологические и противоа-
варийные работы. Для этих целей 
возведены леса, наиболее сложная 
конструкция лесов - в Ротонде: их 
называют коренными лесами, ко-
торые можно при наступлении хо-
лодов утеплить и вести работы зи-
мой. Просто вдумайтесь в цифры: 
леса будут состоять из 19-ти яру-
сов с верхней отметкой в 72 метра! 
Сейчас возведены девять ярусов, а 
закончат их возводить в августе. 
Кстати, конструкция лесов тако-
ва, что она позволит  в случае не-
обходимости снять шатер ротон-
ды полностью. Это тоже вопрос 
вопросов: вскоре примут решение, 
снимать ли шатёр или реставри-
ровать без демонтажа. Работа, по-
верьте, по всем направлениям идёт 
просто ювелирная.  

Конечно, мы все – и широкая об-
щественность, и священнослужи-
тели, и руководители государства, 
архитекторы, проектировщики, 
конструкторы, археологи выража-
ют сегодня общее опасение: как 
сделать так, чтобы один из гран-
диознейших мировых памятни-
ков православной архитектуры в 
результате реставрации не выгля-
дел бы новоделом? Поэтому сейчас 
необходимо принять взвешенное 
решение: что, в частности, в собо-
ре можно при реставрации сохра-
нить, а чем придется пожертвовать. 
Тем не менее, сделано уже настоль-
ко много, что после подробнейшей 
экскурсии по монастырю Виктор 
Зубков, обратившись к отцу 
Феофилакту, подчеркнул:

- Вот видите, батюшка, мы про-
двигаемся, - улыбнулся Виктор 
Алексеевич, - а вы сомневались!

После экскурсии по монасты-
рю делегация во главе с Виктором 
Зубковым и журналисты напра-
вились в Трапезные палаты, где и 
проводилось заседание Круглого 
стола, подробнее о котором мы 
расскажем в следующем номере 
газеты.

Екатерина КАПРАЛОВА,
 фото автора

СОБЫТИЕ

Виктор Зубков: 

«МЫ НЕ ИМЕЕМ ПРАВА НА ОШИБКУ»

ОФИЦИАЛЬНО

Мособлдума 
профинансирует 

учебники 

Как рассказала «ИВ» депутат 
Московской областной думы, 
председатель Комитета по вопросам 
охраны здоровья Галина Уткина, 
Московская областная Дума участвует 
в обеспечении школьников учебными 
пособиями, в связи с чем в областном 
бюджете ежегодно предусматривались 
на это денежные средства. 

– Эти суммы, естественно, разные, как и 
цены на учебники, как и сами учебники. В 
предыдущие годы в расчёте на одного уча-
щегося, имея в виду приобретение нагляд-
ных пособий и учебников, школа получала 
100-150 рублей в год на человека; впослед-
ствии мы проиндексировали эту сумму, за-
ложив в бюджет Московской области сред-
ства для приобретения школами новых 
учебников и пособий из расчета 400 рублей 
на одного учащегося в год. В настоящее вре-
мя в связи с принятием федерального зако-
на «Об образовании», который вводит новые 
образовательные стандарты, законодате-
ли увеличили эту сумму до 550 рублей, ведь 
учебники, изданные до 2007 года, уже не 
могут использоваться в учебном процессе. 
Отметим, что  существует программа по пе-
реизданию учебников, которыми необходи-
мо поэтапно обеспечить детей до 2015 года.  

МНОГОДЕТНЫЕ СЕМЬИ ПОЛУЧАТ 
ЗЕМЛЮ…

Выполняя поручение президента, губер-
натор Подмосковья внёс в Думу законопро-
ект о предоставлении земельных участков 
многодетным семьям. 

– Надеюсь, что через одну-две недели закон 
будет принят, подписан Борисом Громовым 
и вступит в силу. Речь идёт о том, что много-
детные семьи, воспитывающие трёх и более 
детей в возрасте до 18-ти лет и не имеющие 
в собственности иных земельных участков, 
имеют право на бесплатное получение зе-
мельных участков. Учёт и постановка на оче-
редь будет проводиться местными админи-
страциями. Естественно, в законе есть ряд 
условий, которым должна соответствовать 
многодетная семья, претендующая на зем-
лю. Например, для того, чтобы встать на учёт 
для получения в собственность земельного 
надела необходимо прожить в Московской 
области не менее пяти лет, – говорит Галина 
Уткина. 

…А ЛЁТЧИКИ-ИСПЫТАТЕЛИ 
И 100-ЛЕТНИЕ ЮБИЛЯРЫ - ДОПЛАТЫ
Принят закон о социальной поддержке от-

дельных категорий граждан в Московской 
области, в котором расширены категории 
людей, получающих из областного бюджета 
меры поддержки. Это лица, имеющие звание 
«Заслуженный лётчик-испытатель СССР» или 
«Заслуженный штурман-испытатель СССР». 

– Ежемесячно эти граждане – а их в 
Московской области насчитывается 81 чело-
век, в основном жители города Жуковский – 
будут получать доплаты в размере 15.500 ру-
блей. Эти заслуженные жители Подмосковья, 
рисковавшие своей жизнью при испыта-
ниях новых самолетов, нуждаются в ма-
териальной поддержке, – говорит Галина 
Уткина. – Отмечу также, что по результа-
там Всероссийской переписи населения в 
нашем регионе проживает довольно много 
граждан, перешагнувших столетний рубеж; 
мы приняли решение ввести им единовре-
менную выплату в размере 5 тысяч рублей 
в связи с таким солидным юбилеем; её полу-
чат 139 человек. 

Также учитывая прошлогодние пожары в 
Московской области, и видя, как рисковали 
своими жизнями работники противопожар-
ных служб при их тушении, парламентарии 
вели звание «Заслуженный пожарный МО» и 
«Заслуженный спасатель МО», которые будут 
официально присваиваться наиболее отли-
чившимся работникам. 

Беседовала Екатерина КАПРАЛОВА
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В четверг, 19 мая, в большой, 
светлой пристройке дома 
на Школьном проезде, 
7А, открылся магазин 
продуктовых товаров 
минимаркет «Ёжик». Это, 
несомненно, приятное 
событие для жителей 
Дедовска. 

М
ногие горожане уже при-
выкли к большому ассор-
тименту, приемлемым 

ценам, а главное – неизменно вы-
сокому качеству продуктов пи-
тания супермаркета «Ёжик» на 
Победы, 1, открытого в 2004-м 
году. Первый супермаркет «Ёжик» 
уже обрёл своих постоянных по-
купателей и зарекомендовал себя 
с лучшей стороны. 

Минимаркет, открытый в чет-
верг, имеет в своем ассортимен-
те большой набор продуктов пи-
тания, в нём работает мини-цех 
по производству мясных полу-
фабрикатов, в планах – откры-
тие своей пекарни. На уютной 
торговой площади в 250 квадра-
тов, оснащенной современными 
холодильными камерами и ви-
тринами, есть все, что нужно – 
богатый выбор молочных и кол-
басных изделий, всегда свежие 
хлебобулочные изделия, широ-
кий диапазон бакалейных това-
ров, замороженные мясо, рыба, 
радующие глаз овощи и фрук-
ты, диабетические и детские 
продукты, есть и сопутствую-

щие бытовые и гигиенические 
товары. 

Перерезать красную ленточ-
ку прибыли замглавы админи-
страции Истринского района 
Надежда Дёмкина, глава Дедовска 
Александр Рогачёв, предста-
вители районной и Дедовской 
администрации.

С приветственным словом вы-
ступила Надежда Ибрагимовна.

– Надеюсь, жители города по до-
стоинству оценят труд предпри-
нимателя Виктории Болдиной, 
которая очень много делает для 

Дедовска и Истринского района, 
чтобы у граждан всегда в шаговой 
доступности были продукты вы-
сокого качества, по приемлемым 
ценам. Организация, которую 
возглавляет Виктория Валерьевна, 
– один из лучших налогоплатель-
щиков в нашем районе. А налоги – 
это пенсии, это детские сады, это 
реконструкции школ. 

Надежда Ибрагимовна пожела-
ла коллективу магазина успешной 
работы, постоянных покупателей 
и вручила Виктории Болдиной 
свидетельство о внесении нового 

минимаркета в реестр объектов 
потребительского рынка. Затем 
под аплодисменты будущих поку-
пателей, а их на открытие пришло 
немало, была торжественно пере-
резана красная лента, и горожане 
прошли в торговый зал, украшен-
ный воздушными шарами. Никто 
не ушел без покупки, каждый на-
шел для себя товар, достойный 
праздничного или простого обе-
денного стола.

Ирина, первый покупатель, при-
шедший на кассу с товаром, и по-
стоянный покупатель первого 
«Ёжика»: 

– Очень рада открытию второ-
го «Ёжика», потому что это дей-
ствительно лучший магазин в 
Дедовске! Здесь отличные товары, 
хорошие цены, приветливый пер-
сонал. Я специально приехала на 
открытие, уверена, что сюда будут 
с удовольствием ходить все жите-
ли нашего города.

– «Ёжик» мне очень нравится, 
уютный магазин, всегда всё све-
жее. И торты очень вкусные! С 
удовольствием покупаю продук-
ты в первом «Ёжике», обязательно 
буду ходить и в этот, тем более он 
рядом с моим домом», -  подели-
лась впечатлениями пенсионерка 
Мария Сергеевна. 

Надеемся, что открытие нового 
«Ёжика» привлечет новых покупа-
телей не только из Дедовска, но и 
из других населенных пунктов.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

РЕКЛАМА

Второй «Ёжик» для дедовчан

В минувший вторник 
состоялись игры восьмого 
тура первенства России по 
футболу среди клубов второго 
дивизиона. Наша команда 
на своём  поле одержала 
первую в сезоне победу, в 
отличном стиле переиграв ФК 
«Сатурн -2», занимавшего на 
тот момент вторую строчку 
в турнирной таблице. 
Настроение болельщиков 
перед началом матча было 
скептическим, поскольку ФК 
«Истра» в предыдущем туре 
едва не проиграл аутсайдеру 
ФК «Знамя Труда» из Орехово 
- Зуево. 

ФК «Сатурн -2» приехал в гости 
доказывать, что его вылет из ро-
зыгрыша Кубка России в матче с 
ФК «Истра» по серии пенальти был 
всего лишь лотереей.

Поэтому игра началась без раз-
ведки. Первый голевой момент уже 
на второй минуте создали гости. 
Нападающий Яков Черемисов эф-
фектным ударом «ножницами» по-
слал мяч чуть выше перекладины.

Наши не использовали свой 
первый момент на 8 минуте. Гол  
прострельным ударом едва не за-
бил Павел Деобальд. Зрители на-
блюдали очень содержательный 
и остроатакующий футбол. На 
14-й минуте передача Деобальда 
могла привести к выходу Гусева 
на ударную позицию, но капитан 
“Сатурна-2” Дмитрий Сережкин 
грамотно поставил корпус и ито-
гом атаки “Истры” стал зарабо-
танный угловой, подача кото-

рого не завершилась опасным 
моментом. Из-за несогласованно-
сти в истринской обороне Федор 
Проньков выбежал один на один 
с Мадиловым, при попытке обы-
грыша высокорослый нападаю-
щий упал на газон, рефери ре-
шил, что по своей воле и показал 
Пронькову желтую карточку за 
симуляцию. Следующий “горчич-
ник” у раменчан получил Осипов, 
за нарушение на Кленкине. После 
подачи Мурыгина хозяева вновь 
сфолили на оказавшемся первым 
на мяче Черемисове. На 22-й ми-
нуте Деобальд ушел от Букаткина, 
Ванюшину пришлось останавли-
вать истринца не по правилам и 
получать третью раменскую жел-
тую карточку. И вскоре хозяева от-
крыли счет: Мурыгин сделал мяг-
кую подачу, Денис Бурнашкин 
превзошел всех в верховой борь-

бе, Гусев опередил опекунов и из 
неудобного положения нанес не-
берущийся для Буркина удар, мяч 
влетел в сетку впритирку с даль-
ней штангой – 1:0. Гол, как гово-
рится, назревал и был логичным. 
Поскольку  в первой половине 
игры  “Истра” в атаке выглядела 
интереснее. 

После забитого мяча хозяева 
продолжали терзать раменскую 
оборону, особенно старался тан-
дем слева  Таланцев - Деобальд. 
Игрокам же  “Сатурна-2” не уда-
валось проникать на выгодные 
для взятия наших  ворот позиции. 
Бузникин получил еще один го-
стевой “горчичник” за розыгрыш 
штрафного без сигнала. Две мно-
гоходовые  атаки ФК «Истра» на 
30-й и 32-й минутах завершались 
ударами Киселева метров с 25-ти 
рядом с “девяткой”, а Гусева с близ-

кого расстояния в ближний угол. 
Но вратарь был начеку. В проме-
жутке между  этими событиями 
Киселев стал обладателем первой 
истринской желтой карточки за 
нарушение на Бузникине. На 35-й 
минуте гости не извлекли особой 
пользы из двух угловых. Спустя две 
минуты Деобальд выиграл борь-
бу за мяч у двух соперников и вы-
дал хорошую передачу Кленкину,  
хавбек “Истры” с острого угла на-
нес обводящий удар, мяч обо-
гнул дальнюю штангу на какие-то 
сантиметры. Преимущество хо-
зяев воплотилось в гол в «разде-
валку». На последней минуте пер-
вого тайма  Киселев передал мяч 
Таланцеву, защитник ударил из-за 
штрафной с места левого инсайда, 
Буркин никак не среагировал на 
полет мяча, он коснулся стойки и 
влетел в сетку – 2:0. 

Второй тайм наши начали на 
кураже. И уже на 46 минуте игры 
добились результата. Мурыгин 
справа перевел мяч Гусеву, фор-
вард поборолся и откинул мяч 
Киселеву, удар хавбека Буркин па-
рировал, первым к отраженному 
мячу поспел Кленкин, который 
сделал Круподеру такую передачу, 
что тому оставалось лишь послать 
мяч в пустые ворота. Оборона го-
стей в этом эпизоде играла роль 
статистов – 3:0. Несмотря на счёт 
команды не потеряли интереса к 
игре и продолжали борьбу  до фи-
нального свистка. За что получи-
ли редкие в последнее время апло-
дисменты болельщиков.

Владимир САЯПИН

ФУТБОЛ

УБЕДИТЕЛЬНАЯ ПОБЕДА

ДЗЮДО

Выиграли в нелегкой 
борьбе

15 мая 2011 г. в ФОК “Дворец 
Единоборств” в Зеленограде 
состоялся турнир по дзюдо, 
посвященный памяти первого 
заместителя префекта ЗелАО 
Москвы Леонида Облонского. 

Почетными гостями соревнований 
стали заместитель Управления физиче-
ской культуры и спорта Евгений Петров 
и директор ДЮСШ № 114 «Рекорд» 
Алексей Таравиков. Соревнования про-
водились среди юношей 1996-1998 г.р. 
и девушек 1996-2001 г.р. и собрали 250 
спортсменов из спортивных клубов 15 
регионов страны: Москвы, Зеленограда, 
Московской области, Рязанской, 
Владимирской и Тамбовской областей. 
Впервые в этом году в турнире участво-
вали спортсмены-инвалиды по слуху. 
Участники боролись за 25 комплектов 
наград в различных возрастных и весо-
вых категориях.

Из Зеленограда в Истру наши спор-
тсмены привезли 8 медалей. Первое 
место среди девушек заняла Варвара 
Носова (24 кг.). Серебро завоевали 
Виктория Соломон (28 кг.) и Диана 
Рябчикова (48 кг.). Третьи места разде-
лили Алина Толмачёва (24 кг.), Софья 
Енукова (24 кг.) и  Анастасия Рожкова 
(32 кг.). Юноши Никита Рожков (42 кг.) 
и Максим Григорьев (55 кг.) также при-
несли в нашу копилку две серебряных 
медали.  

В тот же день в Москве прошла спар-
такиада регионального первенства 
России, на которой Дарья Маркова, вос-
питанница спортивной школы г. Истра, 
заняла второе место. 

Тренер Ханлар Гасымов поздравил 
своих воспитанников с успешным вы-
ступлением, и пожелал не отчаивать-
ся тем, кто не занял призовых мест. 
Главное – верить в свои силы, и новые 
победы будут за нами!

Марина ТОЛМАЧЁВА

КИК-БОКСИНГ

Успех на турнире

Безоговорочную победу 
одержали истринцы на 
недавно прошедшем в 
Козельске Калужской области 
турнире по кик-боксингу. На 
ринге встретились хозяева 
соревнований и спортсмены 
клубов «Профи-спорт» (Дедовск) 
и «Рождествено» (сельское 
поселение Павло-Слободское).

Свой вклад в общую победу внесли 
кик-боксеры СК «Рождествено» Михаил 
Васильев, Станислав Шорохов, Сергей 
Байков, Илья Козлов. По мнению тре-
нера клуба Кирилла Иванова, это ре-
зультат многолетней работы:

– За последние восемь лет непре-
рывной систематической работы клуб 
достиг хорошего уровня. Наши кик-
боксеры не раз становились победите-
лями первенств Москвы и Московской 
области, призерами Всероссийских 
первенств. За это время заметно укре-
пилась материально-техническая база 
клуба, что очень важно для эффек-
тивной подготовки спортсменов и до-
стижения ими высоких результатов. 
Особую благодарность хочется выра-
зить сельской администрации, оказы-
вающей нам всяческую поддержку.

Кстати, осенью пройдет вто-
рой Открытый турнир на кубок с. 
Рождествено. Предполагается, что в 
нем примут участие порядка 200 спор-
тсменов со всего Подмосковья.

Елизавета МАКЕЕВА
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Как мы уже сообщали, 19 
мая губернатор Московской 
области Борис ГРОМОВ в 
прямом эфире передачи 
«Область доверия» на 
телеканале «Подмосковье» 
отвечал на вопросы 
жителей региона. Главными 
темами обсуждения 
стали образование, 
здравоохранение, социальная 
защита и культура. 

П
о видеосвязи в разговоре 
участвовали министр со-
циальной защиты населе-

ния правительства Московской 
области Валентина ЛАГУНКИНА 
и министр здравоохранения пра-
вительства Московской области 
Владимир СЕМЁНОВ. Сегодня мы 
предлагаем читателям ознако-
миться с вопросами и ответами, 
прозвучавшими в прямом эфире 
19 мая. Другие обращения, посту-
пившие в адрес Бориса Громова в 
ходе подготовки и трансляции пе-
редачи «Область доверия», рассмо-
трят в соответствующих област-
ных министерствах и ведомствах, 
администрациях муниципальных 
образований.

Главный редактор телека-
нала «Подмосковье» Елена 
ЖИЛЬЦОВА:

 - В ходе подготовки и проведе-
ния предыдущего прямого эфира с 
вашим участием поступило око-
ло шести с половиной тысяч во-
просов в редакцию, на сайт на-
шего телеканала, в редакции 
газеты «Ежедневные новости. 
Подмосковье» и на областное ра-
дио. У меня на столе лежат спе-
циальные выпуски «Ежедневных 
новостей. Подмосковье», где были 
напечатаны ответы на эти во-
просы. Суммарный тираж соста-
вил полмиллиона экземпляров. 
Вопросы и ответы для публи-
кации в спецвыпусках выбира-
лись по наиболее актуальным, 
общественно-значимым темам, 
характеризующим экономиче-
ское развитие Московской обла-
сти. А ваши, Борис Всеволодович, 
впечатления от первого эфира?

Борис ГРОМОВ:

- Общение должно быть не толь-
ко когда я выезжаю в муниципаль-
ные образования, населенные 
пункты, города. Потому что не у 
всех есть возможность напрямую 
встретиться с руководством об-
ласти. Поэтому, я считаю, что это 
очень хорошая передача. Самое 
главное, чтобы мы сумели решить 
многие проблемы людей, которые 
обращались. 

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- 11 февраля мы говорили о 

предоставлении многодетным 
семьям земельных участков. 
Московская областная Дума при-
няла в основном чтении законо-
проект. Но обещала еще в тече-
ние недели доработать. Жители 
задают очень много вопросов. Как 
этот законопроект будет дей-
ствовать? Как будут предостав-
лять земельные участки?

Борис ГРОМОВ:
- Самое главное в этом вопро-

се, что мы решение приняли, 
как и обещали: бесплатно выде-
лять земельные участки, 15 соток, 
там, где людям удобнее. Я думаю, 
для всех, кто пожелает получить 
участки, это будет очень хорошее 
подспорье. 

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- Насколько я понимаю из во-

просов, которые к нам приходили, 
люди обращаются в администра-
ции муниципальных образований, 
а там не могут ничего пояснить.

Борис ГРОМОВ:
- Как я уже сказал, буквально в 

течение недели - полутора, макси-
мально - двух, закон будет принят, 
я его подпишу, он вступит в силу. 
После этого руководство муници-
пальных образований будет давать 
соответствующие разъяснения.

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- Борис Всеволодович, во время 

первого эфира мы говорили об от-
мене транспортного налога для 
многодетных семей. Опять при-
ходят вопросы. Спрашивают: сде-
лано ли это. Закреплена ли за-
конодательно эта льгота для 
многодетных семей?

Борис ГРОМОВ:
- Хочу ещё раз подчеркнуть: сло-

во своё держим. Решение приня-
то и на уровне правительства об-

ласти, и областной Думой. По 
всем позициям мы определились. 
Многодетные семьи не будут пла-
тить никаких налогов на одно 
транспортное средство. То есть, 
если в семье две - три машины, то 
за одну машину налог они абсо-
лютно точно платить не будут.

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- Можно выбрать, за какую ма-

шину не платить налог?
Борис ГРОМОВ:
- Конечно. «Малолитражка», ми-

кроавтобус - это две большие 
разницы. Семьи сами должны 
выбирать. 

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- У нас есть телефонный звонок. 

Здравствуйте! Мы вас слушаем.
Телефонный звонок Виктора из го-

родского округа Королёв:
- Супруга, к сожалению, занята. 

Поэтому я за нее задам вопрос, она 
меня просила. Прошлую програм-
му мы смотрели, и вы сказали, что 
в Московской области планируется 
наряду с федеральным материнским 
капиталом дополнение – областной 
материнский капитал. Как с этим 
дело обстоит?

Борис ГРОМОВ:
- С этим дело обстоит так же, как и 

с предыдущими двумя вопросами: мы 
решение приняли, его оформили, те-
перь 100 тысяч - материнский капи-
тал. Схема действия - на что потра-
тить и как потратить - точно такая же, 
как записано и по линии федерально-
го материнского капитала. Точно та-
кие же пункты и направления. Точно 
такое же время. Получать материн-
ский капитал уже можно будет через 
три года. 

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- Ещё один телефонный звонок, 

отдадим приоритет телезрителям. 
Добрый вечер! Мы вас слушаем.

Телефонный звонок Елены из город-
ского округа Орехово-Зуево:

- Я - инвалид первой группы. Могу 
ли я бесплатно получать только ле-
карства, а от путевок в санаторий 
отказаться, и вместо этих путевок 
получать деньги?

Борис ГРОМОВ:
- Можете, но это надо сделать до 1 

октября, чтобы с 1 января следующего 
года вы могли пользоваться. Вы опре-
деляетесь: или получать бесплатную 
путевку в санаторий, или, помимо 
оплачиваемого лекарства, получать 
денежную компенсацию за путевку в 
санаторий. До 1 октября, скажем, это-
го года вы должны обратиться в мест-
ное отделение пенсионного фонда, 
где всё оформят, а с 1 января будете 
действовать так, как вы решили. 

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- Борис Всеволодович, перейдем к 

вопросам образования. Сейчас много 
говорят о его реформе. Много споров: 
надо, не надо. Но, тем не менее, 1 сен-
тября наши ученики, которые пой-
дут в школу, будут учиться по новым 
стандартам. Что такое новые стандар-
ты, готовы ли к ним подмосковные 
школы?

Борис ГРОМОВ:
- Московская область участвова-

ла в проекте всей реформы образо-
вания, касающейся начальной школы. 
Там есть изменения, направленные в 
лучшую сторону. Они касаются того, 
что обучение в начальной школе до-
полнено программой внеурочного 
занятия для детей в разных сферах: 
духовно - образовательное дополни-
тельное занятие, нравственная, спор-

тивная, оздоровительная дисципли-
на. Этой программой предусмотрено 
дополнительно 10 часов. Насколько 
я помню, 10 часов в неделю. То есть 
фактически два часа каждый день до-
полнительного занятия с детьми в 
рамках этой программы начальной 
школы. Я считаю, что это единствен-
ное изменение – большой плюс.

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- У меня дочь пойдет в первый класс. 

Мне сказали, что они будут учиться 
на компьютерах, что чуть ли не все 
учебники будут в компьютерах.

Борис ГРОМОВ:
- Обучение компьютерной грамот-

ности будет, естественно, но в тех 
пропорциях и тех границах, которые 
дозволены для малыша.

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- На связи Шатура, там работает 

корреспондент Игорь Курасов.
Телевизионное включе-

ние из Дмитровского погоста 
Шатурского муниципального рай-
она. Корреспондент телеканала 
«Подмосковье» Игорь КУРАСОВ:

- Добрый вечер, Елена и Борис 
Всеволодович! Мы находимся в 
Дмитровском погосте, у меня за спи-
ной Коробовский лицей. В этом году 
ему исполняется 150 лет. Статус 
лицея присвоен в 2009 году. Здесь об-
учаются более 200 учеников. Думаю, 
не будет ошибкой, если скажу, что 
это учебное заведение - образцовое в 
Подмосковье. Во-первых, оно входит 
в ассоциацию лидеров образования 
Московской области, во-вторых, ли-
цей - победитель в конкурсном от-
боре лучших школ в рамках нацпро-
екта «Образование», в конкурсе школ 
Московской области, внедряющих ин-
новационные программы, есть грамо-
та губернатора Московской области. 
Гордость лицея - преподаватель-
ский состав. Шесть преподавате-
лей стали лучшими по результатам 
конкурсного отбора в нацпроекте 
«Образование». Сегодня все они здесь 
вместе с жителями села, учениками, 
и готовы задать вопрос губернатору 
Московской области.

Председатель управляющего 
совета Коробовского лицея Вера 
Фёдоровна ФОКИНА:

- На территории Шатурского райо-
на практически безболезненно про-
шла реструктуризация образова-
тельных учреждений, но ещё есть 
основные школы, в которых с каж-
дым годом детей становится всё мень-
ше. Какова позиция правительства 
Московской области в отношении та-
ких школ? Что их ждет? Будут ли они 
закрыты?

Борис ГРОМОВ:
- Спасибо за вопрос. Я так понимаю, 

что речь идет про малокомплектные 
сельские школы. Вопрос не празд-
ный, непростой, так как реформа в 
системе образования как раз касает-
ся и малокомплектных школ. С дру-
гой стороны, для нас он простой, по-
тому что мы сразу определились, что 
для нас маленькие сельские школы 
– точно такие же близкие нам, род-
ные, как и городские, и средние, лю-
бые. Больше того, маленькие школы в 
селе ближе даже с той точки зрения, 
что вокруг этих школ в селе идет вся 
жизнь. Это некие центры культуры. 
Таких школ у нас в области около 130. 
Мы все оставляем. Увеличиваем фи-
нансирование этих школ, в том числе 
и в Шатурском районе, где таких три 
или четыре. Малокомплектные сель-
ские школы по финансированию по-

лучают в два раза больше, чем круп-
ные городские.

Преподаватель лицея Нина 
Васильевна КОЧЕТКОВА:

- Сейчас много противоречивой 
информации о повышении заработ-
ной платы учителям Московской об-
ласти. Будет ли повышена нам зара-
ботная плата? С какого времени и 
на сколько процентов?

Борис ГРОМОВ:
- Правительство области преду-

смотрело повышение зарплаты для 
наших учителей: первое повыше-
ние будет через несколько дней, с 1 
июня, на 6,5 процента, второе по-
вышение - с 1 сентября этого года 
на 15,5 процента. Итого в год - на 
22 процента. Это хорошая прибав-
ка. У нас получается так, что сред-
няя зарплата учителей по области 
должна быть не ниже, чем средняя 
зарплата, существующая в эконо-
мике Московской области. Начиная 
с 2000 года, мы увеличили зарпла-
ту учителям в 20 раз. Естественно, 
на этом не остановимся. На следу-
ющий год будем решать точно так 
же вопросы в здравоохранении, 
культуре и социальной защите. 

Учащийся 9-го класса 
Коробовского лицея Алексей 
ЕРОФЕЕВ:

- Я и мои друзья, учащиеся 9-го 
класса, хотели бы получить ра-
бочую профессию. Какие рабочие 
профессии можно получить сей-
час и какие - в будущем?

Борис ГРОМОВ:
- Леш, молодец и ты, и твои дру-

зья, что решили получить рабо-
чие профессии. Как раз этот во-
прос мы недавно обсуждали на 
совещании у Президента России. 
В Московской области есть три 
основных престижных рабочих 
профессии: повар, автотехник, 
сварщик. Самый большой рейтинг. 
Есть все условия, чтобы получить 
такие профессии. У нас действуют 
90 общеобразовательных учреж-
дений начального профессиональ-
ного образования и 30 таких же 
учреждений среднего профобра-
зования. Набор профессий очень 
большой. Кроме этого, если даль-
ше есть желание, можно поступить 
в высшие учебные заведения про-
фессионального образования.

Учащийся 10-го класса 
Коробовского лицея Илья 
ОТИПОВ:

- Сегодня 19 мая, мои родите-
ли знают этот праздник как 
День пионерии. В нашем райо-
не и в нашем лицее создано дет-
ское объединение «Радуга». Как вы 
относитесь к детским объедине-
ниям? Что значит для вас День 
пионерии?

Борис ГРОМОВ:
- Спасибо, вы напомнили, что 19 

мая отмечался День Всесоюзной 
пионерской организации име-
ни Владимира Ильича Ленина. 
Говорят, что пионерская органи-
зация, как и комсомольская была 
подвергнута сильной идеологии, 
но могу сказать, что мы в то время 
никакой идеологии не чувствова-
ли. Нас пионервожатые и учителя 
учили очень нужным маленькому 
человеку вещам: любить Родину, 
любить коллектив, любить и ува-
жать друзей, чужое мнение призна-
вать, ходить в походы, заниматься 
интересными вещами… К сожале-
нию, было время, когда все это за-

Губернатор Московской области Борис Громов: 

СЛОВО СВОЁ ДЕРЖИМ
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были. Сейчас это возвращается, 
пусть не к пионерским организа-
циям, но к молодежным, это идет 
на пользу нашим людям. 

Учитель химии и руководи-
тель 9-го класса Коробовского 
лицея:

- В лицее обучаются дети из 
35 деревень. Они приезжают 
учиться на школьном автобусе. 
Одного автобуса недостаточ-
но для того, чтобы организо-
вать подвоз детей. Реализуется 
ли сейчас программа «Школьный 
автобус»? Если да, возможно ли 
выделить автобус нашему лицею 
и Шатурскому муниципальному 
району?

Борис ГРОМОВ:
- Вопрос нужный и житей-

ский. Затрагивать программу 
«Школьный автобус» мы сегодня 
не будем. А вот чтобы вам выде-
лили - поручу Лидии Николаевне 
Антоновой, министру образова-
ния правительства области, толь-
ко надо определиться, кому луч-
ше: школе или району всё-таки. 
Считайте, что вопрос решен.

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- Продолжаем разговор. Что в 

принципе в области делается для 
поддержки одаренных детей?

Борис ГРОМОВ:
- С 2002 года одаренным детям, 

то есть, детям, которые показы-
вают очень высокие результаты 
в учебе, в науке, в спорте, в дру-
гих областях, начали выплачивать 
именные стипендии губернато-
ра. В начале было 100 мальчиков 
и девочек, которым мы ежемесяч-
но выплачивали по 100 рублей. 
Сегодня уже 1000 и каждый из 
них получает стипендию 1500 ру-
блей в месяц. Мы также не забы-
ваем детей, у которых есть фи-
зические ограничения. Именные 
стипендии получают 150 человек. 
Со следующего года их будет 300. 
В этом году мы им уже вручили по 
24 тысячи рублей ежегодно. На бу-
дущий год будет уже 30 тысяч ру-
блей в год.

Телефонный звонок Ольги 
из Орехово-Зуево:

- Борис Всеволодович, у меня во-
прос по поводу дистанционно-
го образования детей-инвалидов. 
У моего брата ребенок – инва-
лид. В этом году он пойдет в пер-
вый класс. Можно ли не идти в 
общеобразовательную школу, 
так как там ему будет слож-
но, а получать образование 
дистанционно?

Борис ГРОМОВ:
- В Московской области есть 

дистанционное образование для 
детей, которым сложно ходить в 
специальные школы. В этом году 
примерно 140 детей в разных му-
ниципальных районах получа-
ют такое образование. К ним до 1 
сентября прибавляются ещё при-
мерно столько же, чуть больше, 
около 150 человек, которые будут 
заниматься по этой же программе, 
а на будущий год мы спланирова-
ли и заложили в бюджет сумму 
примерно на 500 детей, которые 
будут заниматься дистанционно. 
Мы встречались с родителями и 
детьми, которые этим способом 
обучаются. Отзывы хорошие.

Это очень удобно. Молодцы ро-
дители, которые поднимают такие 
вопросы. Они нас к этому и под-

толкнули. Если понадобится уве-
личить количество мест для этих 
детей, мы готовы оказать финан-
совую поддержку. 

Телефонный звонок заве-
дующей неврологическим 
отделением Мытищинской 
городской клинической боль-
ницы Инессы Георгиевны 
КОЛЫЧЁВОЙ:

– С 1 января 2012 года все муни-
ципальные медицинские учреж-
дения становятся государствен-
ными. На каком основании и что 
это означает?

Борис ГРОМОВ:
- Вышел закон № 313, который 

предписывает все медицинские за-

ведения, которые были в муници-
пальной собственности, передать 
на уровень региона. Мы готовимся 
к тому, чтобы с 1 января все при-
нять на свой баланс, на свой уро-
вень, но хочу подчеркнуть сразу и 
успокоить медицинских работни-
ков: изменений для медицинского 
персонала не будет ни при каких 
условиях. Мы на себя, конечно, 
берем очень большую для обла-
сти ответственность по деньгам, 
но будем прикладывать все силы, 
чтобы не только не ухудшить, а, 
наоборот, улучшить положение в 
этой сфере: и материальное по-
ложение врачей, и техническое 
оснащение. Тем более мы участву-
ем в федеральной программе ре-
формирования здравоохранения, 
которая уже начинается. И мы за-
планировали на ближайшие годы 
более 30 миллиардов рублей из 
федерального бюджета. Это пой-
дет, прежде всего, на техническое 
оборудование. Мы уже переобору-
довали областной клинический 
институт имени Владимирского 
МОНИКИ, научно-областной ин-
ститут акушерства и гинекологии 
МОНИИАГ. То же самое можно ска-
зать про очень многие наши боль-
ницы, включая госпиталь для ве-
теранов Великой Отечественной 
войны. Врачи довольны.

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- Письмо Ольги из Щелкова. Десять 

лет назад была сделана операция 
по удалению опухоли головного моз-
га. Через пять лет опухоль возроди-

лась. Почти два года как отказали 
ноги. Начали химиотерапию, выпи-
сали лекарства. С 1-й группой ин-
валидности не в состоянии приоб-
рести лекарства, а в аптеке для 
Ольги бесплатных лекарств нет. 
Очень похожая просьба о помощи 
от Владимира из Дубны. Как мож-
но помочь?

Борис ГРОМОВ:
- Решим вопрос. Лекарства раз-

ные бывают. Меня удивило, что 
некоторые лекарства стоят по 240 
- 250 тысяч рублей. Думаю, что 
здесь речь идет как раз о таких 
дорогих лекарствах.

Министр здравоохранения 
правительства Московской об-

ласти Владимир СЕМЁНОВ:
- Проблему обязательно решим, 

с Ольгой свяжемся в ближайшее 
время.

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- Каким образом в Московской 

области регулируются цены на 
лекарства?

Борис ГРОМОВ:
- В прошлом году был всплеск на 

ценообразование по лекарствам. И 
этим было озабочено правитель-
ство России, было несколько сове-
щаний, которые проводил предсе-
датель правительства. Я принимал 
участие. Мы провели большую ра-
боту по всем имеющимся у нас ап-
текам независимо от формы соб-
ственности. Сегодня я считаю, что 
мы в рамках законов и постанов-
лений Российской Федерации и 
Московской области навели поря-
док в аптеках. Более того, специаль-
ная группа проверяла в неделю 50 
- 60 аптек и уточняла, каким обра-
зом действовала эта аптека: ценоо-
бразование, информированность 
населения, какие лекарства долж-
ны быть, есть они или нет. Конечно, 
случаются небольшие недоразуме-
ния, но в целом, я считаю, мы про-
вели эту работу достаточно хоро-
шо. Каждую неделю, в понедельник, 
когда я провожу оперативные со-
вещания, мне докладывают по это-
му вопросу, в том числе Владимир 
Юрьевич Семёнов.

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- Ещё одно письмо с вопросом. 

«Галина Михайловна Ратченко 

из Балашихи. Занимаюсь восста-
новлением речи у больных инсуль-
том в центре патологии речи и 
нейрореабилитации в Москве. С 
удовольствием работала бы в 
медучреждении в Московской об-
ласти, но в подмосковных клини-
ках нет такой ставки, а больные 
вынуждены ездить в Москву, сто-
ять в очереди и лечиться плат-
но. Хорошо бы в каждом горо-
де Подмосковья ввести такую 
ставку».

Борис ГРОМОВ:
- Снова обращаюсь к Владимиру 

Юрьевичу Семёнову. Сделать та-
кие ставки, чтобы люди не мучи-
лись и не ездили в Москву.

Владимир СЕМЁНОВ:
- У нас такие ставки есть в 

Луховицах, Подольске. Такие спе-
циалисты нам нужны. Ставку 
ввести не проблема. Если док-
тор готова трудиться в обла-
сти, мы с удовольствием с ней бу-
дем работать.

Борис ГРОМОВ:
- Правильно. Я думаю, она не 

одна из тех, кто работает в Москве 
по этой специальности. Надо дер-
жать связь с медицинскими акаде-
миями, которые есть в Москве и в 
других городах. Правильнее ска-
зать: нужен государственный за-
каз на специалистов.

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- Вопрос от нескольких жи-

тельниц Подмосковья: «Где 
и как можно пройти проце-
дуру экстракорпорального 
оплодотворения?»

Борис ГРОМОВ:
- Мы начали впервые занимать-

ся этим вопросом шесть лет на-
зад. Инициативу проявил ди-
ректор Московского областного 
научно-исследовательского кли-
нического института акушерства 
и гинекологии. Уже пять лет дей-
ствует закон Московской обла-
сти, согласно которому женщи-
на, изъявившая желание пройти 
процедуру экстракорпорально-
го оплодотворения, получает эту 
процедуру бесплатно. В прошлом 
году этим вопросом интересовал-
ся Президент страны. Он был в 
МОНИИАГ. После решения, кото-

рое мы приняли, на свет появи-
лись сотни здоровых малышей.

Елена ЖИЛЬЦОВА:
- Письмо инвалида с детства 

Галины Пономарёвой. В 2004-м 
году через органы соцзащиты ей 
была выделена машина «Ока», 
12 мая 2011 года её угнали, а «…
машина для меня и руки, и ноги. 
Надеюсь на ваше сочувствие», 
- пишет Галина. Просит по-
мочь. С тем же вопросом Федор 
Федорович из Егорьевска.

Борис ГРОМОВ:
- Тоже проблема известная. 

Люди, которые получали такие 
машины, знают, что в соответ-
ствии с законами нашей страны 
льгота существовала до 2005 года. 
Потом все прекратилось. Сейчас в 
законодательстве этого нет. Такие 
машины не выделяются. Но коль 
скоро поступили такие вопро-
сы, я попросил «Единую Россию» 
взять на себя решение этих про-
блем. И сейчас тоже обращаюсь к 
областному руководству «Единой 
России» и прошу эти две прось-
бы решить. Машины надо приоб-
рести и от имени «Единой России» 
и вручить этим жителям.

Телефонный звонок 
Екатерины из городского окру-
га Химки:

- Моя мама больна сахарным 
диабетом. Она инсулинозависи-
ма. Пожилой человек, а всякий 
раз, когда нужно получить опре-
деленную дозу лекарств на месяц, 
необходимо добираться до вра-
ча. Для неё это довольно серьез-
ная нагрузка. Скажите, есть ли 
возможность получить эту дозу 
на год или хотя бы на полгода, 
чтобы не беспокоить пожилого 
человека?

Борис ГРОМОВ:
- Возможность такая есть, но на 

три месяца, как первый шаг, мы 
сделаем, а дальше увеличим сро-
ки, потому что, как понимаю, ваша 
мама не единственная, кто испы-
тывает такие трудности. 

Видеовопрос Игоря 
КАМЕНЕВА из городского окру-
га Бронницы:

- Вопрос моего трудоустрой-
ства находится на рассмотре-
нии комитета по труду и за-
нятности Московской области, 
но, к сожалению, не решает-
ся уже в течение более двух лет. 
У меня инвалидность с детства. 
Инсулинозависимый сахарный ди-
абет (1 тип) и, согласно ограни-
чениям врачей, мое трудоустрой-
ство возможно только в городе 
Бронницы. У меня высшее образо-
вание, два диплома. Стаж работы 
восемь лет. В нашем городе откры-
вается государственное учреж-
дение – учебно-тренировочный 
центр молодежных и юношеских 
сборных команд России по фут-
болу. Возможно ли оказать содей-
ствие для моего трудоустройства 
в данный центр? Спасибо.

Борис ГРОМОВ:
- Я попрошу обязательно председа-

теля областного комитета по спорту 
Сергея Николаевича Перникова. Он 
с вами свяжется и поможет трудо-
устроиться. Я думаю, для вас будет 
перспективно и интересно работать 
в этом центре.

Окончание 
в следующем номере.

Губернатор Московской области Борис Громов: 

СЛОВО СВОЁ ДЕРЖИМ
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андаринчики, мандаринчи-
ки, покупаем мандаринчи-
ки», — зазывают торговки 

с южным акцентом протискиваю-
щихся сквозь них пассажиров, со-
шедших с московской электрич-
ки. Двое рабочих не спеша копают 
землю у переезда, то и дело наты-
каясь на куски арматуры, третий, 
с бумагами в руках, наблюдает за 
процессом.

— Кто у вас тут самый главный, 
с кем можно поговорить? — спра-
шиваю я. 

— Главный у нас Якунин, — це-
дят сквозь зубы рабочие и продол-
жают копать, а тот, что с бумагами, 
— отворачивается. 

— Скажите, что здесь происхо-
дит, вы переносите пешеходный 
переход? — обращаюсь я к нему.

—Мы сами не знаем, что про-
исходит. Девушка, вот когда под 
руку, да еще и так не получается…. 
не мешайте, в общем, — резюми-
рует мастер, который отказыва-
ется называть имя, но при даль-
нейшем знакомстве оказывается 
Николаичем.

В это время сюда же подтяги-
ваются и другие неравнодушные: 
председатель районного комитета 
дорожного хозяйства, транспорта 
и связи Александр Подколзин, уже 

несколько лет ведущий переписку 
с представителями РЖД, пытаясь 
решить вопрос безопасности пас-
сажиров, а также представители 
ГИБДД и Госадмтехнадзора.

—Рассказывайте, что дела-
ем на этот раз, — спрашивает 
Подколзин

—Переносим пешеходный пе-
реход вот сюда, - Николаич машет 
рукой в сторону переезда.

—А разрешительная докумен-
тация у вас есть? — интересуется 
представитель ГИБДД.

—Нет у меня никакой 
документации.

—По-партизански значит стро-
ите? А когда сделаете ямочный 
ремонт на переезде, мы же с по-
следней проверкой выдавали вам 
предписание?

—На этой неделе все и сделаем, 
— обещает Николаич

—Так все-таки, зачем переход 
переносите?

—Ну как… безопасность пасса-
жиров. У нас какой-то Ильин А.В. 
здесь есть, который написал на 
имя президента компании пись-
мо о том, что здесь часто гибнут 
люди, вот мы теперь и переносим 
переход.

—За счет чего же здесь будет до-
стигнута безопасность, если  этим 

переносом вы ее  фактически уни-
чтожаете? — пытается понять 
Подколзин. — Ведь если раньше 
пассажирам приходилось опасать-
ся только поездов, то с новым пе-
реходом им придется уворачивать-
ся еще и от машин, а, кроме того, 
работы в любом случае должны 
быть согласованы с администра-
цией района.

— Работы, проводимые в поло-
се отвода РЖД, мы не должны со-
гласовывать ни с кем, —  уверен 

Николаич. — Нам пришла факсо-
грамма, где главный инженер до-
роги пишет: до 25 мая переход пе-
ренести и доложить. И вообще, мы 
тоже за безопасность движения 
поездов и пассажиров, — говорит 
Николаич и из его ответа ясно сле-
дует, чья же безопасность на пер-
вом месте. 

В итоге Николаич пообещал, что 
запрос в районную администра-
цию послан все же будет, правда 
не уточнил — когда. «Может быть 

мы не будем прекращать начатые 
работы, но мы должны быть уве-
рены в том, что из-за этого пере-
носа ситуация с безопасностью не 
ухудшится в разы», — подытожил 
Александр Подколзин.

А «Истринские Вести» со своей 
стороны будут следить за дальней-
шим развитием ситуации и расска-
зывать об этом на страницах нашей 
газеты.

Елена СОЛДАТОВА,
фото автора

ПРОБЛЕМА

СТРАННАЯ ЗАБОТА РЖД
Теперь выходящим в город пассажирам электричек придется лавировать не только между поездами, 

но  и между машинами

Команда юных инспекторов 
движения  Глебовской средней 
школы вернулась с областного 
слета с дипломами и подарками.

Это был 19-й по счету слет юидов-
цев и посвящался он 75–летию обра-
зования ГАИ-ГИБДД. Слет проходил на 
базе  оздоровительного лагеря «Исток» 
Щелковского района.  Ребята  соревно-
вались в знаниях Правил дорожного 
движения, оказании первой медицин-
ской помощи, умении фигурно водить 
велосипед и ездить по автогородку с со-
блюдением ПДД.  На слете выступили 49 
команд, глебовцы заняли 12 место в об-
щем зачете. В индивидуальном зачете 
по   оказанию первой медпомощи  пер-
вые места взяли Игорь Леппер  и Олеся 
Горячева. Ребят наградили дипломами и 
подарками.  

Вместе с командой глебовцев  на 
слет ездили  инспектор по пропаганде 
ОГИБДД УВД по Истринскому муници-
пальному району Ю.В. Аришина и учи-
тель Д.И. Сметанина. К сожалению,  ру-
ководитель отряда Л.А. Феоктистова не 
смогла сопровождать юидовцев, но она 
всегда находилась на связи с командой. 
Во время слета для ребят была органи-
зована экскурсия в Центральный музей 
ВВС РФ. Каждый вечер для детей устра-
ивалась дискотека. На закрытие сле-
та  прибыли участники автопробега на 
спецмашинах  с включенными специ-
альными световыми и звуковыми уста-
новками. Он стартовал в г. Одинцово, по 
всей Московской области, и посвящал-

ся   75-летию со дня образования ГАИ-
ГИБДД. Все команды были в восторге. 
Окончание слета совпало с началом все-
российских мероприятий «Внимание – 
Дети», целью которых является  активи-
зация работы по профилактике детского 
дорожно-транспортного травматизма, 
обеспечение безопасности  подростков 
во время  школьных каникул. 

Соб. инф.

Удивительную силу возымело обращение к руководству РЖД 
некоего гражданина Ильина, жителя Истры, в котором он 
жаловался на знакомую всем горожанам проблему перехода путей у 
железнодорожной станции. Оказывается, достаточно одного письма 
частного лица, чтобы все стремительно закрутилось и движимые, 
вероятно, лучшими побуждениями чиновники от РЖД решили 
перенести пешеходный переход… еще ближе к переезду. 

Весенние встречи детей 
и сотрудников  детского 
сада №23 «Солнышко» 
с пожарными из ВДПО 
г. Дедовска уже стали 
доброй традицией. К таким 
встречам малыши учат 
стихи, повторяют правила 
обращения с огнем и 
поведения во время пожара, 
рисуют «стихию огня» 
карандашами и красками.

Так было и в этот раз. Занятие, 
посвященное пожарной безопас-
ности, провели воспитатель детса-
да Екатерина Глущенко и замести-
тель председателя  по оргмассовой 

работе ВДПО Татьяна Сергеева. 
Дошколята продемонстрировали 
взрослым свои знания в виктори-
не. Для выполнения первого зада-
ния им были предложены плака-
ты по пожарной безопасности с 
изображением  определенных 
ситуаций. 

На все вопросы «Как правиль-
но себя вести» дети ответили 
правильно.  Стихи о правилах 
пожарной безопасности прочи-
тали Аня Иванова, Аня Седых, 
Игорь Тетюшин. Затем командам 
предложили отгадать загадки 
на противопожарную тематику: 
про огонь и воду, спички и ко-
стер и т.д. Третье задание было 

предложено детям в виде дидак-
тической игры «Не ошибись». В 
эстафетах дети показали лов-
кость, сноровку, выносливость.

Не «подвели» и сотрудники 
дошкольного учреждения: они 
на «отлично» продемонстриро-
вали свое умение пользоваться 
первичными средствами  пожа-
ротушения. А расчет пожарной 
охраны показал детям и взрос-
лым, как пожарные действуют 
во время укрощения огненной 
стихии.

Коллектив детского сада побла-
годарил ВДПО Дедовска за тесное 
сотрудничество  в работе.

Соб. инф.

УЧЁБА

  В «Солнышко» пришли пожарные
СЛЁТ

Юидовцы на марше
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Благодарность главы Истринского 
муниципального района трудовым 

коллективам за участие 
в «Дне благотворительного труда»

Напомним читателям, что 16 апреля в 
Истринском районе проводился традиционный 
Праздник труда, в связи с которым ежегодно тру-
довые коллективы района участвуют в благотво-
рительных акциях, организуемых в рамках про-
ведения этого праздника. Повышение качества 
жизни, приоритетное решение социальных про-
блем, защита интересов населения, детей, инва-
лидов всегда были в авангарде деятельности ад-
министрации Истринского района.

Ежегодно трудовые коллективы перечис-
ляют заработанные средства на конкретные  
районные мероприятия. В рамках проведения 
Праздника труда в этом году благотворитель-
ные средства перечислялись на мероприятия 
по медикаментозному обеспечению и под-
держке инвалидов в Истринскую районную 
общероссийскую общественную организацию 
«Всероссийского общества инвалидов». Часть 
средств была направлена на поддержку инва-
лидов, участников Великой Отечественной. 
Сумма перечисленных предприятиями  и ор-
ганизациями района средств составила  более 
одного  миллиона двухсот тысяч  рублей.

Администрация выражает искреннюю  бла-
годарность всем коллективам, которые нашли 
возможность оказать помощь инвалидам, про-
живающим на территории района. 

Перечисленные денежные средства являют-
ся поддержкой политики района и вкладом в 
улучшение положения малообеспеченных 
групп населения.

Некоторые предприятия нашли другие фор-
мы участия в благотворительной акции. Так 
поступил коллектив ООО «КРКА-РУС», который 
обеспечил пожилых жителей  района, инва-
лидов, участников Великой Отечественной  и 
других категорий жителей сердечными лекар-
ственными препаратами, обеспечив ими все 
муниципальные лечебно-профилактические 
учреждения  нашего района.

Хочу перечислить все организации, которые 
приняли активное финансовое участие в «Дне 
благотворительного труда»:

-Администрации с/п Букаревское, 
Лучинское, Онуфриевское, Павло – Слободское, 
Ядроминское, г/п Истра и Дедовск; 

-такие ЗАО, как «Благовест – Истра», 
«Дедовский хлеб», «Мансуровское карье-
роуправление», «Новатор», «Русстройбанк», 
«Санаторий «Истра»; 

-ИП «Вдовин В.А.», Истринское АТП филиал 
ГУП МО «Мострансавто», Истринское РАЙПО, 
Истринский филиал банка «Возрождение» 
(ОАО), Онуфриевский ДК, 

-такие МУПы, как «Букаревское РЭП ЖКХ», 
«Истринская сетевая компания», «Истринский 
водоканал», «Комбинат благоустройства», 
«Лифт – Сервис», «Павло - Слободское РЭП 
ЖКХ», «Специализированная ритуальная 
служба»; НОУ ДПО «Учебный центр «Спектр 
– Сервис»; 

-такие ОАО, как «Исток», «Истра – 
Хлебопродукт», «Истринская теплосеть», «Ново 
- Иерусалимский кирпичный завод», «ПСО – 
13», ВНИИЭМ; 

-такие ООО, как «Агаиха», «Ариадна»,  «БИК 
2002»,  «Бородач»,  «ВИП»,  «Встреча»,   «Гамем»,   
«Гофропродпак»,  «Добротные окна»,  «ДСВ 
СОЛЮШНС»,  «Жемчужина», «Зевс - Технологии 
– Р»,  «Зоя»,  «Интермебель – Комфорт»,  «ИРРС»,  
«ИСТРА – Экология»,  «Истра Фармснаб»,  
«Истрамебель»,  «КРКА – РУС»,  «Мастер – М»,  
«НПО «Благовест»,  «НПЦ «Экопром»,  «Общепит 
– Единство»,  «Омега»,  «Первомайский», 
«Посбон»,  «ПК «ХИМПЭК»,  «Птицефабрика 
Ново – Петровская»,  «Состра»,  «ТД «Андрис»,  
«ТД  «Трейд – Косметик»,  «ТОН», «ТД «АССА»,  
«Управляющая компания «Недвижимость», 
«Фактор - 2 А»,  «Центавр»,  «НПФ «КРАС - 
ПРИБОР», УФК по Московской области, 
Химкинское ОСБ РФ 7825.

Благотворительная акция – это как раз 
тот случай, когда будет уместным сказать 
БОЛЬШОЕ СПАСИБО перечисленным  коллек-
тивам и их руководителям, пожелать здоро-
вья, благополучия,  трудовых успехов, творче-
ской энергии и процветания  на благо нашего 
района.

6 мая в Волгограде на Межрегиональной 
конференции «Единой России» 
глава правительства РФ Владимир 
Путин предложил создать новый 
политический инструмент – 
Общероссийский народный фронт

По мнению лидера единороссов, этот ин-
ститут необходим для того, чтобы предста-
вители различных политических идеологий 
– либералы, консерваторы и социалисты, мог-
ли оказывать влияния на принятие и реализа-
цию политических решений. «Чтобы все люди, 
которые объединены единым стремлением 
укреплять нашу страну, объединены идеей по-
иска наиболее оптимальных вариантов реше-
ния стоящих перед нами проблем, могли быть 
в рамках единой платформы», - заявил Путин.

По мнению премьера, самые яркие пред-
ставители общественности, занявшие место в 
Общероссийском народном фронте, смогут в 
дальнейшем пройти в Государственную Думу 
ФС РФ по спискам единороссов. Важнейшим 
же принципом работы нового института 
должно стать равенство возможностей между 
«фронтовиками». «Но что очень важно и что я 
бы хотел обязательно сказать, это то, что все 
политические структуры должны быть абсо-
лютно равны в этой конструкции: и «Единая 
Россия», и профсоюзы, и молодёжные орга-
низации – все должны быть равны», – подчер-
кнул лидер «Единой России».

Спустя неделю на официальном сайте 
«Единой России» был опубликован проект 
Декларации об образовании ОНФ. Из него, в 

частности, видно: целью новой общественно-
политической организации является «постро-
ение сильной, демократической, суверенной 
России». «Задача «Общероссийского народного 
фронта» – открыть дорогу новым идеям, при-
влечь гражданское общество – молодежные, 
женские, ветеранские организации, деловые 
круги, профессиональные союзы и объедине-
ния, всех неравнодушных людей к решению 
важнейших вопросов развития страны», – за-
являют авторы документа.

Идея ОНФ – принципиально новое явле-
ние в российской политике. Прежде коалиции 
были уделом оппозиционных течений. И еще 
никогда к столь широкой консолидации не 
призывала правящая партия. “Фронтовикам” 
обещаны места в предвыборных списках 
«Единой России», причем процент предпола-
гается весьма внушительный. 

Процесс формирования народного фрон-
та вряд ли вызовет затруднения, полагает член 
Совета Федерации от Московской области 
Игорь Брынцалов, возглавляющий также ре-
гиональное отделение партии. «На самом деле, 
базис для формирования «народного фронта» 
давно существует. Речь идет, в первую очередь, 
об институте сторонников партии, а также об-
щественных движениях, с которыми налажен 
конструктивный и полезный диалог”, – пола-
гает он. 

В качестве примера Игорь Брынцалов привел 
Московскую область. Региональное отделение 
«Единой России» заключило в настоящий мо-
мент более трех десятков официальных согла-
шений о сотрудничестве с различными орга-

низациями – это «Союз женщин Подмосковья», 
Адвокатская Палата Московской области, 
Московское областное отделение организа-
ций профсоюзов, «Всероссийское общество 
инвалидов», «Союз пенсионеров Подмосковья» 
и другие.

– Подписание новых договоров о сотруд-
ничестве происходит постоянно, - замечает 
Игорь Брынцалов. 

По его словам на одном из последних засе-
даний президиума регионального политсове-
та партии ряды наших партнеров пополнили 
межрегиональная общественная организа-
ция инвалидов «Кодекс Милосердия» и област-
ная общественная организация «Московский 
Крестьянский Союз (ассоциация)». 

– Согласно партийному уставу, член-
ство в сторонниках является обязатель-
ным условием при приеме в «Единую 
Россию», однако практика показала, что 
многие граждане предпочитают участво-
вать в партийных проектах, не получая 
партбилета, – отмечает Брынцалов. – Кто-
то принципиально не хочет становить-
ся официальным партийцем. На кого-то 
определенные ограничения по членству 
в партиях накладывает занимаемая долж-
ность. Но они хотят помогать нам в реали-
зации тех или иных задач, разделяют пар-
тийную идеологию.

По мнению Игоря Брынцалова, заявление 
Путина о создании «народного фронта» при-
даст работе со сторонниками и общественны-
ми организациями новый импульс.

Соб. инф.

ПОЛИТИКА

Дорогу - новым идеям

В прошедшую субботу, 
21 мая, по заверениям 
американского 
проповедника Гарольда 
Кемпинга, должен был 
состояться конец света. 

Г
арольд Кемпинг предсказы-
вал, что 21 мая около 6 часов 
утра по московскому време-

ни планету должны были начать 
сотрясать невероятной силы 
землетрясения, которые долж-
ны продолжаться вплоть до 21 
октября 2011 года, когда якобы 
наступит время Второго при-
шествия, и планета погибнет. Из 
всего населения Земли спастись 
должно лишь 200 млн правед-
ников (кстати, все они – после-
дователи Кемпинга), остальные 
6,5 млрд грешников после пяти 
месяцев ада должны погибнуть 
вместе с планетой. 

Однако, вопреки ожиданиям, 
ничего страшного в мире не про-
изошло, и конец света так и не 
наступил.

В понедельник проповедник 
заявил, что ошибся в расчетах, 
но пообещал Апокалипсис уже 
точно в октябре. К слову, это 
не первое заявления Кемпинга 
о конце света, которое, так же 
как и первое, не оправдалось. До 
этого проповедник утверждал, 
что Судный день настанет в сен-
тябре 1994 года.  

Несмотря на то, что придуман-
ный Кемпингом «математиче-
ский метод», с помощью которо-
го «провидец» вычислил точную 
дату Апокалипсиса, не имеет под 
собой никакой научной подопле-
ки, множество людей и сейчас 
продолжают слепо верить этим 
пророчествам.

Психологи говорят, что пред-
сказатели вроде Гарольда 
Кемпинга в своей «пророческой 
деятельности» руководствуются 
прежде всего прагматическими 
соображениями – жаждой нажи-
вы. Что же подвигает людей ве-
рить таким «пророкам» и  отда-
вать им свои деньги ?

За консультацией по это-
му вопросу мы обратились к 
Анне Демьяновой, специалисту 
Психологической помощи насе-
лению г.Истра и священнику, на-
стоятелю церкви Вознесения в 
Истре  Дмитрию Шмелеву.

 – В нашем районе обращений 
по такому вопросу не было.  Вы 
же понимаете, что люди сами по-
зволяют себе верить в такие вещи, 

слепо доверяться человеку, прав-
дивость слов которого не подкре-
плена фактами. Ведь прежде чем 
идти на поводу у «пророков», нуж-
но перепроверить не один раз 
информацию, которую они нам 
дают. Прочитать Библию, поин-
тересоваться мнением других лю-
дей. В крайнем случае, обратить-
ся к психологу или священнику. 
Потому что страх имеет свойство 
переходить от одного человека к 
другому. В таких вопросах нель-
зя верить на слово, тем более что 
предсказания конца света возни-
кают довольно часто, – говорит 
Анна Демьянова.

А вот как прокомментировал 
ситуацию священник  Дмитрий 
Шмелев: 

– Эти слова, – говорит он, – ис-
ходят от американского пропо-
ведника, который поверхност-
но знаком со святым писанием. 
В Евангелии есть часть, где уче-
ники Христа спрашивают у него, 
когда наступит конец света, на 
что Учитель отвечает, что это-
го никто, кроме Отца небесного, 
знать не может. В книге приводят-
ся только определенные призна-
ки, которые просматривались на 
протяжении истории во многих 
веках и странах.  Не только в на-
стоящее время. Так что мир не ис-
чезнет, пока у людей будет суще-
ствовать возможность спасения 
души.

Анастасия ИЛЬИЧЁВА

НЕПОЗНАННОЕ

КОНЕЦ СВЕТА ОТМЕНЯЕТСЯ
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«Я СЕБЯ СОВЕТСКИМ ЧУВСТВУЮ ЗАВОДОМ, 
ВЫРАБАТЫВАЮЩИМ СЧАСТЬЕ…» 

Полосу подготовила Людмила ДЕРБУШЕВА, фото из сети Интернет

* * *

* * *

* * *

(Владимир Маяковский)

Оригинальный поэт, бунтарь, 
крупная фигура русского 
литературного авангарда. 

Новаторский дух – футуризм – про-
явился во всех жанрах его поэзии: в 
боевых маршах, поэмах, лирике, агит-
плакатах, что делало его вождём рус-
ского футуризма после октября 1917г. 
Он сразу и безоговорочно принял ре-
волюцию и все свои силы отдал ей. 
Маяковский - один из первых поэтов,  
кто вывел поэзию на улицы, в массы.

Родился  в Грузии, в селе Багдади, се-
мье лесничего. В 1906 г. переселился в 
Москву. Оставив классическую гимна-
зию, участвует в подпольной работе. В 
15 лет вступает в РСДРП(б), выполня-
ет пропагандистские задания. Трижды 
подвергался аресту. В 1909 г. начал пи-
сать стихи. С 1911 г. стал заниматься в 

Московском  училище живописи, вая-
ния и зодчества… В 20-е годы активно 
занимается литературной деятельно-
стью и становится вождём футуристи-
ческого направления в поэзии. Работает 
в многочисленных  журналах и газетах. 
Его страстные выступления на публи-
ке, вывод поэзии «на улицу», делает его 
трибуном культурной революции. Поэт 
становится популярным и за предела-
ми СССР: в странах Европы и Америки. 
Несмотря на то, что Маяковский много 
сделал во имя революции, руководите-
ли РАПП пролетарским поэтом его не 
считали. В 1930 г. он кончает жизнь са-
моубийством… Мы привыкли к агитаци-
онным, маршевым стихам Маяковского, 
но за грубой формой, смачными, а по-
рой циничными образами, видится дру-
гой человек: тонкий, ранимый. Таков он 
в триптихе «Люблю».

ЭТАЛОН

Владимир Владимирович МАЯКОВСКИЙ 
(1893 – 1930 гг)

Ты

Пришла –
деловито,
за рыком,
за ростом,
взглянув,
разглядела просто мальчика. 
Взяла,
отобрала сердце
и просто
пошла играть –
как девочка мячиком.
И каждая –
чудо будто видится –
где дама вкопалась,
а где девица.
«Такого любить?
Да этакий ринется!
Должно, укротительница.
Должно, из зверинца!»
А я ликую.
Нет его –
ига!
От радости себя не помня,
скакал,
индейцем свадебным прыгал,
так было весело,
было легко мне.

Так и со мной

Флоты и то стекаются в гавани.
Поезд – и то к вокзалу гонит.
Ну а меня к тебе и подавней –
я же люблю! –
тянет и клонит.
Скупой спускается пушкинский рыцарь
подвалом своим любоваться и рыться.
Так я
К тебе возвращаюсь, любимая.
Моё это сердце,
любуюсь моим я.
Домой возвращаетесь радостно.
Грязь вы
с себя соскребаете, бреясь и моясь.
Так я
к тебе возвращаюсь, -
разве,
к тебе идя,
не иду домой я?!
Земных принимает земное лоно.
К конечной мы возвращаемся цели.
Так я
к тебе
тянусь неуклонно,
еле расстались,
развиделись еле.

ЛЮБЛЮ

Не смоют любовь
ни ссоры,
ни вёрсты.
Продумана,

выверена,
проверена.
Подъемля торжественно стих 

строкопёрстый,

клянусь –
люблю
неизменно и верно!

Ноябрь 1921 – февраль 1922

Вывод

НОВАЯ КНИГА

Наш постоянный автор, поэт 
Пётр Камчатый подарил ре-
дакции только что вышедшую в 
Санкт-Петербурге книгу «Она и 
бабушка, и мама…», для «семейного 
пользования», как пишет он на ти-

тульном листе. «Это – первая по-
пытка создания родословной ветви 
Лобашовых-Митькиных» - в сти-
хотворной, прозаической подаче. 
Она – личностна, автобиографич-
на, и, конечно, из-за маленького ти-

ража не рассчитана на широкий 
круг читателей. Но интересна тем, 
что шагает в ногу со временем: сей-
час многие задались целью узнать 
свою родословную, изучить корни 
древа семейного.

Как жалею, что отчиму бросил:
- Не родной!
Не командуй!
Чужие!..
И рванулся в промозглую осень…
Жизнь казалась непознанной ширью.

Через месяц в осеннюю стынь
В детприёмнике встретились снова.

Но прощения не попросил,
И не радовала обнова…

Отчим сник, головою качал,
Но ни слова укора при этом,
Он же верил, надеялся, ждал,
Что вернусь я домой Человеком.

15.1.1978 г. 
перелёт Камчатка-Москва

Время, увы, не опально,
Равных ни в чём ему нет,
Кроме эпох триумфальных,
Тех краснозвёздных побед!

Поле мы чтим Куликово,
Ратников голода, стуж;
Помним, как рвала оковы
Песнь легендарных «Катюш».

В генах давно эта память,
Славой горит золотой,
Нам ли тех предков не славить,
Стоя пред Летой-рекой.

В подлые игры играет
Мира зловещего прыть,
Только на наших скрижалях
Подвиг живой не затмить!

Время вернуться к святому,
Время создать свой обет,
Тем, кто безумью земному,
Вечно ломали хребет!

Гимн и парадные марши
Нашим победам былым!
Вечная память павшим!
Добрая слава живым!

ПОСТОЯННЫЕ АВТОРЫ

Александр САЗОНОВ

ВРЕМЯ

С планеты сорвался корабль
                             быстроходный,
Он собран умелой рукой;
И в космос открытый – просторный,
                              свободный –
Нырнул, отвергая покой.

Сквозь звёздные бури, чрез солнца
                              и луны
Летят космонавты давно.
Их путь освещают кометные 
                              струны,
Блестит ледяное стекло.

Чужие планеты, закаты, рассветы
И чуткие ночи без сна.

Доклады, ответы…а может
                                   там где-то
Уже распустилась весна.
   
Но мчится упорно корабль
                      быстроходный –
Туда, где так манит искра…
Жаль…это всего лишь обломок 
                      холодный,
Сгоревший почти что дотла.

Летят космонавты, и новые звёзды
Экран озаряют порой.
Что в странных мирах им
                     приснится сегодня?
Наверно, Земля и покой.

Каролина ТАЛАГАЕВА

АРГОНАВТЫ КОСМОСА

Валентина ШОКМАН

Деревенское небо над городом
И трамвайный колодезный скрип
Так картинно озвучен холодом,
Что невольный вырвался всхлип.

О восторженном прошлом, о маменьке,
Что к себе прижимала, любя.
Как с босых ног снимала валенки,
В дом воды из колодца неся.

Как весною цвела черёмуха,
А вдогонку за нею сирень.
И витал день за днём без промаха,
Попадая в меня, как в мишень.

Но я всё же звучу, я созвучие
Всех, кого разлюбить не смогу.
Мой трамваюшко – чудо ползучее,
Скрип как всхлип на моём бегу.
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П
о  словам замначальника 
управления образования 
Ирины Юлынцевой, сбо-

ры проходили в 25-ти учебных 
учреждениях,  на базе войско-
вых частей в Манихино,  посел-
ке Восход, Павловской Слободе 
и Вельяминове. В военной ча-
сти 63002 такой день прохо-
дит уже пятый год, а вообще по 
приказу минбороны сборы для 
будущих призывников прово-
дятся с 2001 года. 

Погода в этот день была сол-
нечной и жаркой, как раз под 
стать хорошему настроению 
прибывших познакомиться с 
военным делом школьников. 
И вот, когда все собрались на 
плацу, наступила торжествен-
ная часть. Присутствующих 
поздравили специально при-
ехавшие  для этого испол-
няющая обязанности главы 
района Надежда Дёмкина, на-
чальник управления образова-
ния Валерий Коровкин, а так-
же несколько слов произнесли 
начальник отдела военного ко-
миссариата по Истре Андрей 
Закржевский, командир части 
Николай Кошечкин, началь-
ник отделения призыва и набо-
ра граждан на военную служ-
бу по контракту отдела ВКМО 
по Истре и Истринскому рай-
ону Василий Калинкин. А так-
же напутствие ребятам дал ве-
теран Великой Отечественной 
Василий Касаткин.

После торжественного от-
крытия сборов мы перемести-
лись в клуб, где зам.командира 
части, начальник штаба под-

полковник Дмитрий Лексин 
подробно рассказал присут-
ствующим о порядке призы-
ва граждан на военную службу, 
о том, как происходит превра-
щение призывника в солдата. 
Василий Калинкин объяснил 
старшеклассникам, что такое 
отсрочка от армии, какие виды 
отсрочек существуют и какое 
время они действуют. Так  что 
юноши  уже сейчас отчетли-
во представляют, что им пред-
стоит по достижении 18-ти лет, 
когда наступит их призывной 
возраст. После этого все при-
сутствующие снова оказались 
на плацу, где первым их испы-
танием стал смотр строевой 
подготовки. Для начала солда-
ты, отслужившие пять меся-
цев, показали, как нужно пра-
вильно чеканить строевой шаг 
с песней. Затем команды, каж-
дая из которых представляла 
свою школу, выходили на ис-
ходную и показывали, как они 
усвоили эту часть в течение че-
тырехдневной подготовки. 

После завтрака в армейской 
столовой ребят разделили на 
три взвода, каждый из кото-
рых сменял друг друга на ме-
стах ознакомления с различ-
ными видами деятельности 
солдат. На плацу ребята под 
руководством заместителя ко-
мандира части, подполковни-
ка Дмитрия Лексина трени-
ровались в разборке-сборке 
автомата. Каждый по несколь-
ко раз смог не  только сделать 
это сам, но и посоревноваться 
с представителями других, уча-

ствующих в сборе школ. Затем 
мы переместились в казармы. 
Там юношей встретил старши-
на Александр Гранкин. Он по-
казал ребятам расположение 
комнат и объяснил их предна-
значение. Школьники теперь 
имеют полное представление 
о том, кто такой дежурный по 
роте, каковы его обязанности. 
Как живут солдаты, мы посмо-
трели, имея при этом возмож-
ность самим все разглядеть, по-
мерить форму, и кто-то даже 
пробовал на руках бороться со 
старшиной.  Всем желающим 
раздали в качестве презента по 
пакету конфет.

И наконец, мы перешли к 
последней части ознакоми-
тельной экскурсии, а имен-
но наглядному представлению 
формы РХБЗ.  Здесь капитан 
Алексей Ефимов с помощью во-
еннослужащих продемонстри-
ровал, как ее правильно сни-
мать и надевать, и рассказал 
прочие необходимые сведения 
об этой важной части подго-
товки солдат. И здесь нашлось 
немало желающих примерить 
защитную форму на себя.

В течение дня перемещаясь 
по части, старшеклассники ак-

тивно беседовали с солдатами 
и задали им массу всевозмож-
ных вопросов. Их лица, не-
смотря на усталость, все боль-
ше светились энтузиазмом. 
Сопровождал их в течение все-
го дня заместитель председа-
теля Совета ветеранов района 
Василий Касаткин и началь-
ник отдела призыва Василий 
Калинкин. А после обеда на 
стадионе состоялись сорев-
нования, в которых определя-
лась лучшая на сборах школа, 
а также лучшие «допризывни-
ки».  В турнире, который со-
стоял из трех видов испытаний 
(бег на 100 м, метание грана-
ты, разборка-сборка автома-
та), участвовали представители 
от каждой школы. Остальные 
участники стали болельщика-
ми, и активнейшим образом 
подбадривали своих  товари-
щей. В итоге лучшей школой 
стала Глебовская, а звание по-
бедителей присвоили Роману 
Замазкину (100 м), Алексею 
Никонову (метание гранаты) и 
Ивану Радину (огневая подго-
товка), наградив их кубками и 
призами.  

Анастасия ИЛЬИЧЁВА, 
фото автора

СБОРЫ

К АРМИИ ГОТОВ!
20 мая в военной части 63002 проходил финальный 
день военных сборов  для учащихся 10-х классов. Сборы 
продолжались 5 дней, это 40 учебных часов. В этом году 
они посвящались 66-й годовщине Победы в Великой 
Отечественной и 70-летию Битвы под Москвой. Сборы 
включали в себя огневую, строевую, радиохимическую, 
биологическую подготовку,  знакомство с уставом и 
основами воинской службы. 

Недавно в ДШИ 
«Вдохновение» приехали 
гости из соседнего 
Солнечногорска – 
детский образцовый 
хореографический ансамбль 
«Солнышко», чтобы вместе 
с истринцами провести  
семинар  в честь Дня танца.  

После небольшой экскурсии 
по школе все собрались в танц-
классе, где зав.хореографиче-
ским отделением школы Дарья 
Климушкина провела мастер-
класс «Этапы развития танца». По 
окончании урока детям выдали 
бэйджи и все вместе – а это бо-
лее ста человек - проследовали 
из школы искусств в Центр до-
суга «Мир», где участников семи-
нара разместили в кафе и накор-
мили вкусным обедом.  Там же 
началась подготовка к концерту, 
начало которого было намечено 
на 14:00 в районном ДК: девочкам 
делали прически, макияж, прида-
вали сценический образ, потом 

юные артисты в фойе, гримёр-
ных, за кулисами – буквально вез-
де репетировали танцы народов 
мира. Здесь можно было увидеть 
маленьких вьетнамцев, японцев, 
итальянцев, белорусов, украин-
цев и русских в красивых наци-
ональных костюмах. Первым но-
мером концерта был объявлен 
танец «Самовар» танцевального 
коллектива «Солнышко», руково-
дитель хореографического ан-
самбля заслуженный работник 
культуры Ирина Конопелькина. 
Следующий танец «Игра в жокеи» 
был исполнен группой мальчи-
ков хореографического ансам-
бля «Грация» ДШИ. Один танец 
сменялся другим, артисты ста-
рались не уступать друг дру-
гу и выкладывались на все сто. 
Зрители горячо встречали тан-
цоров аплодисментами. Сцена 
цвела костюмами, а танцы ан-
самбля «Солнышко»: японский 
танец «Дыхание», тарантелла «На 
улице цветов», «Розовые сны», 
«Весьегонские частушки», а так-

же танцы «Утро», «Матрешки», 
«Классики», «Дуняша», «За до-
ждем», «Заливистые частуш-
ки», исполненные ансамблем 
«Грация», покорили сердца зри-
телей. И уж совсем неожидан-
ным для всех сюрпризом стал 
мастерски, профессионально по-
ставленный танец «А может не 
было войны?», исполненный пе-
дагогом ДШИ «Вдохновение» 
Антоном Скрынниковым и его 
женой Еленой. В финале  оба кол-
лектива «Солнышко» и «Грация» 
под звуки песни «Я, Ты, Он, Она 
– вместе целая страна» - тан-
цевали все вместе, тем самым 
оправдав название семинара. 
После концерта все участни-
ки семинара поехали в Ново-
Иерусалимский монастырь, где 
их ждало катание на лошадях, 
прогулка по монастырскому саду, 
чаепитие в трапезной со вкусны-
ми пирогами, а также интересная 
экскурсия на мельницу и в быв-
шее крестьянское подворье.

Соб. инф.  

ИСКУССТВО

Танцуем вместе

УЧЁБА

Пробные уроки 
в «Ровеснике»

На этих уроках педагоги Центра развития 
творчества детей и юношества дали 
возможность всем желающим прикоснуться 
к миру искусства.

14 мая учащиеся общеобразовательных учреж-
дений были приглашены в «Ровесник» на «проб-
ный урок». В вестибюле собралось много детей с 
родителями, гостей встречала директор Лариса 
Хотеева. Ребята, пришедшие на уроки, взвол-
нованно и с интересом осматривались - вокруг 
столько интересного! С фотографий, вывешенных 
на стенах длинного, светлого коридора смотрели 
весёлые детки – они танцевали, играли, рисова-
ли, выступали на сцене, создавали своими руками 
красивые вещи…  

В небольшом фойе, украшенном цветами, ребя-
та сразу почувствовали себя уютно. Мальчики и де-
вочки увлечённо слушали педагога, проводившего 
экскурсию по выставке выпускников четвертого 
года обучения художественной студии «Колорит». 
Как интересно представлены работы в разных 
художественных техниках! Вот панно на шёлке 
Кристины Батыгиной и Нины Яхонтовой, а вот ра-
боты масляными красками  на холсте Владимира 
Маслова и Ирины Проскуриной. Совершенны ак-
варельные работы Софьи Зосиной…  

По окончании экскурсии преподаватели Центра 
пригласили детей на уроки, которые проходили в 
светлых,  хорошо оборудованных классах. На сто-
лах и мольбертах лежали листы тонированной 
бумаги и коробочки с пастелью. Родителям тоже 
разрешили присутствовать на занятии. Педагоги 
Ирина Свирина и Галина Гончарова увлечённо и 
интересно рассказывали детям об искусстве рисо-
вания. И даже взрослым захотелось приобщить-
ся к этому искусству, вдобавок каждый ребёнок 
из числа пришедших на «пробный урок» смог убе-
диться, на что он способен. Рады дети, счастливы 
родители. 

В два часа дня начался следующий этап «проб-
ного урока». Дети учились рисовать цветны-
ми акварельными карандашами. Педагог Ирина 
Александровна преподала урок рисования зелё-
ного яблока, буквально завораживая своим при-
ятным голосом; талант учителя словно перетекал  
к детям, заставлял их поверить в свои творческие 
возможности. Поэтому, наверное, и детские ри-
сунки «с натуры» получились такими натураль-
ными, что казалось, яблоки вот-вот скатятся с ли-
ста бумаги. Ребятишки сами  удивились, как им 
это удалось!   

Ирина ХОРИНА



Вела мероприятие замна-
чальника кафедры теории 
и социологии управления 
органами внутренних  дел 
Академии управления МВД 
России полковник милиции 
Т.Н. Кильмашкина. Среди 
приглашённых были настоя-
тель Иоанно-Предтеченского 
храма села Садки протоие-
рей Александр Орлов, пред-
седатель отдела по взаи-
модействию с силовыми 
структурами и вооруженны-
ми силами РФ Мухтасибата 
Московской области Раис 
Хазрат Измайлов, руководи-
тель общинных программ 

Конгресса еврейских рели-
гиозных организаций и объ-
единений в России Захар 

Розенталь. Участники сто-
ла активно общались друг с 
другом, демонстрируя толе-
рантность и уважение, также 
обменялись мнениями и от-
ветили на вопросы сотруд-
ников подразделений ин-
формации и общественных 
связей Главного Управления 
МВД России по Московской 
области.
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На базе специального центра 
«Звенигород» провели семинарские 
занятия со священнослужителями  на 
общую тему «Защита населения от 
чрезвычайных ситуаций в мирное и 
военное время». 

Это было сделано в целях обеспечения 
двустороннего договора между Московской 
епархией и МЧС Московской области. 

От Истринского благочиния в них приняли 
участие: священник Андрей Козырев (коорди-
натор), протоиерей Георгий Круглов, протои-
ерей Андрей Васильев. Священнослужителям 

на практике удалось соприкоснуться с та-
ким очень трудным, опасным и благородным 
делом, как защита людей от, по-настоящему 
страшных, напастей в наше мирное время – 
чрезвычайных ситуаций. Преподавательский 
состав центра насытил занятия с духовен-
ством и теорией и отработкой практических 
навыков. Итогом курса обучения стал экза-
мен, и надо отметить, что истринцы, справи-
лись с ним на «отлично». Каждый из священ-
нослужителей счел своим долгом выразить 
слова благодарности своим преподавателям 
за профессионализм, терпение и ревностное 
отношение к своему делу. 

посетили Спасо-Бородинский 
монастырь. Почти 200 лет назад 
здесь, в Бородино, решалась 
судьба России. Это - место, 
освящённое кровью российского 
воинства, положившего здесь 
жизнь свою за родное Отечество  

…Матушка Ангелина рассказыва-
ет о Бородинском сражении, о ге-
роизме воинов, о подвиге генерала 
Александра Тучкова. Напомним чи-
тателям, что этот выдающийся рос-
сийский командир происходил из 
старинного дворянского рода, в се-
мье был младшим из пяти сыновей 
– все они дослужились до генераль-
ских чинов и четверо (Николай, 
Павел, Сергей и Александр) уча-
ствовали в Отечественной вой-
не 1812 г. На Бородинском поле 
Александр Тучков, вдохновляя 
дрогнувший под ураганным не-
приятельским огнём Ревельский 
полк, с полковым знаменем в ру-
ках бросился вперёд и был смер-
тельно ранен в грудь картечной 
пулей у средней Семеновской фле-
ши. Его не смогли вынести с поля 
боя, вспаханного артиллерийски-
ми снарядами и впоследствии так 
и не нашли тело героя.  

Мы посетили церковь в честь 
Нерукотворного образа Спасителя, 
величественный храм Владимирской 
иконы Божией Матери. И снова вни-
мание приковывает рассказ о старице 
Спасо-Бородинского монастыря. Мы 
идём к часовне преподобной Рахили 
для поклонения святой и призывания 
к её небесному заступничеству. Дело в 
том, что на месте гибели Александра 
Тучкова  его вдова Маргарита (кстати, 
сестра декабриста М. М. Нарышкина) 
поставила первый бородинский па-
мятник павшим в сражении — цер-

ковь Спаса Нерукотворного, освя-
щённую в 1820 году. В 1826 году 
умирает единственный и горячо лю-
бимый сын Маргариты: теперь ни-
что уже не держит её в миру. Николай 
Тучков был похоронен в церкви Спаса 
Нерукотворного, а его мать отдаёт-
ся главному делу всей последующей 
жизни — устройству нового женского, 
Спасо-Бородинского монастыря.  

Русские в Бородинском сражении 
показали себя непобедимыми, су-
мев одержать прежде всего духов-
ную победу над злом, которое нёс 

в нашу страну Наполеон. С интере-
сом все слушают о судьбе Маргариты 
Михайловны Тучковой, горячо лю-
бившей своих мужа и сына. Дар этой 
любви Господь преумножил, ведь при-
нявшая постриг монахиня Мария об-
ратила свою любовь на обездоленных 
и осиротевших.

На память о посещении этого 
святого места приобретаем иконы, 
книги о монастыре и о подвижни-
цах Спасо-Бородинской обители. 
Монастырская трапеза укрепила 
силы. На обратном пути приложи-
лись к мощам святого Ферапонта в 
Лужицком монастыре. 

* * *
А педагоги и учащиеся средней шко-

лы посёлка Восход также отправи-
лись в путешествие. Вначале они зае-
хали в  храм Александра Невского, где 
помолились пред иконой Богородицы 
«Торопецкая», далее их путь лежал в 
Звёздный городок, где они посетили 
Центр подготовки космонавтов и храм 
Преображения Господня. Архитектура 
храма, выполненного в стиле древне-
русского зодчества, произвела на всех 
большое впечатление. Поездку орга-
низовал   приход Георгиевского храма 
поселка Восход.

ПОЕЗДКА

«НЕДАРОМ ПОМНИТ ВСЯ РОССИЯ 
ПРО ДЕНЬ БОРОДИНА!»

На днях ребята из Дедовской воскресной школы Георгиевского храма

Помня этот завет Господа, приход 
Георгиевского храма  в Дедовске и 
администрация Дедовской школы №1 
организовали в один из последних 
дней учебного года в храме святого 
Георгия Победоносца встречу с 
первоклассниками.

Ребятишки с интересом слушали клири-
ка храма священника Алексия Вареникова, ко-
торый рассказал о традициях Православия 
в России, а об иконах и внутреннем устрой-
стве храма провел беседу диакон Владимир 
Поджидаев. Юные христиане учились писать 
записки о здравии своих пап и мам и с очень 
благоговейными лицами ставили свечи к ико-
нам. Первоклассники, их учителя и родители 
внимательно слушали рассказ о Воскресной 
школе при храме, посмотрели работы учени-
ков, занимающихся рисованием.

Благословляя детей на летние каникулы, 
священнослужитель подарил каждому перво-
класснику по шоколадному яйцу и закладку 
для книги с цитатами из Библии и ликами рус-

ских святых. На память об этой доброй встре-
че все с удовольствием сфотографировались. 
Провожали маленьких гостей заливистым пе-
резвоном храмовых колоколов, создавая непод-
дельное праздничное настроение.

* * *
А недавно в стенах Георгиевского хра-

ма состоялась встреча духовенства храма и 
Совета ветеранов. После общей молитвы о 
здравии выживших в той войне и о упокое-
нии всех «на поле брани убиенных» воинах, 
ветераны преподнесли в дар икону свято-
го пророка Божия Исайи с дарственной над-
писью: «Сия икона - дар ветеранов Великой 
Отечественной войны Дедовску». Её уста-
новят в пророческом ряду иконостаса. В 
свою очередь настоятель храма протоиерей 
Димитрий Подорванов поздравил всех вете-
ранов с праздником Победы и подарил каж-
дому сувениры с изображением храма, цве-
ты и православные молитвословы. В конце 
встречи была достигнута договоренность о 
продолжении взаимного сотрудничества.

ВСТРЕЧА

«...Пустите детей приходить ко мне» 

МЕРОПРИЯТИЕ

Почтили 
память 

связистов 
На территории войсковой 
части 49383 Центра 
связи морской авиации 
состоялось торжественное  
мероприятие, 
посвященное 
профессиональному 
празднику связистов - 
Дню радио, а также 66-
ой годовщине Победы в 
Великой Отечественной 
войне. 

По приглашению командира 
части приехал настоятель хра-
ма Крестовоздвижения села 
Дарна протоиерей Константин 
Волков, ответственный в 
Истринском благочинии за 
военно-патриотическую ра-
боту. Отец Константин в чис-
ле присутствующих почетных 
гостей  поздравил ветеранов 
войны, офицеров и матросов 
с праздником Победы и Днем 
связиста.  Ветеранам  от хра-
ма вручили в подарок право-
славные календари и иконы. 
Военнослужащие части возло-
жили венок к обелиску связи-
стам авиации ВМФ, погибшим 
в 1941-1945 годах, и в память 
о подвигах героев был совер-
шен оружейный салют.

КОНТАКТЫ

Межнациональная рознь недопустима
На базе Центра реабилитации МВД России «Лесная 
поляна» в деревне Турово  состоялся «круглый стол» 
по теме «Совместная деятельность традиционных для 
РФ религиозных конфессий и правоохранительных 
органов по недопущению возникновения 
межконфессиональных и межнациональных 
конфликтов». 

АКТУАЛЬНО

К спасению готовы

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА,  фото и информация предоставлены благочинием
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Он нуждается в том, чтобы 
взрослые ухаживали за 
ним – кормили, поили, 
переодевали. Но только этого 
мало. С самого рождения 
малышу просто необходимо, 
чтобы его любили, ласкали 
и разговаривали с ним! 
Младенцу необходимо 
доброжелательное внимание 
взрослых.  

В 
первом полугодии жизни 
безразличие взрослого вы-
зывает угнетение, огорче-

ние, встревоженность малыша, 
его ответное поведение резко за-
тормаживается. Если малыш с 
первых дней жизни не получает 
эмоционального внимания, то он 
растет ослабленным, часто боле-
ет, отстает от сверстников в фи-
зическом, эмоциональном и по-
знавательном развитии. 

Для нормального развития ма-
лыша очень важно, чтобы мама 
(или заменяющий ее взрослый) 
общался с ним: ласково разговари-
вал, улыбался, ласкал его, поглажи-
вал. Во время кормления, купания 
или переодевания необходимо ла-
сково говорить с ребёнком, малы-
шу важна интонация звука мами-
ного голоса. Отсутствие такого 
общения ведет к замедлению или 
отставанию в развитии способно-
стей к общению.

С РЕБЁНКОМ НАДО 
ОБЩАТЬСЯ

Непосредственное эмоцио-
нальное общение, которое скла-
дывается в первые месяцы жизни, 
выражается с помощью жестов 
и других эмоционально - выра-
зительных средств. Нельзя пре-
небрегать этим, его недостаток 
может привести к дефектам в об-
щении в целом. О возникновении 
непосредственного эмоциональ-
ного общения  можно говорить, 
когда у младенца появляется со-
циальная (адресованная другому 
человеку) улыбка, когда он начи-
нает издавать звуки и поддержи-
вать длительный контакт глаза-
ми с другим человеком, начинает 
тянуться ручками и всем телом 
к общающемуся с ним взрослому.

Такое поведение появляет-
ся у ребёнка в 8 – 12 недель. 
Смысл такого общения состо-
ит в установлении и поддержа-
нии эмоционального контакта 
с другим человеком, его элемен-
ты – поддержание контакта гла-

зами, обмен улыбками, гуление, 
оживлённость голоса, вырази-
тельная мимика и двигатель-
ная активность, направленная к 
взрослому.

Такое общение можно назвать 
бессодержательным, или чистым 
общением, оно очень важно для 
развития вашего малыша!

Дети очень рано, уже на втором 
– третьем месяце жизни, могут 
различать в поведении взрослого 
запреты и разрешения. Каждое 
запрещение взрослого угнетает 
действие ребенка, а разрешение 
усиливает его. Особенно чувстви-
телен малыш к интонации, при-
чем даже в малейших ее нюансах. 
Поэтому ни в коем случае не сто-
ит злоупотреблять повышением 
тона - ведь в противном случае 
спокойно сказанные слова про-
сто перестанут действовать.

Эмоциональное общение помо-
гает малышу поддерживать эмо-
циональный контакт с близкими 
взрослыми, создавая основу для 
развития дальнейших отношений 
и учит малыша вступать в эмоцио-
нальный контакт с другими людь-
ми. Если материнское лицо отзыв-
чиво ко всему, что делает малыш, 
он ощущает особую связь меж-
ду собой и другим человеком, и 
сам начинает отзываться на улыб-
ку и ласковые слова доступными 
ему средствами. Если же лицо ма-
тери не выражает никаких чувств, 
то малыш не чувствует эмоцио-

нальной связи с ней и начинает 
испытывать эмоциональное оди-
ночество, которое подрывает его 
жизненные силы. Малыши в воз-
расте 5 – 6 месяцев очень любят 
слушать, когда с ним разговарива-
ют, любят они и другие интерес-
ные звуки. 

Освоив этот уровень общения, 
малыш приобретает способность 
к установлению и поддержанию 
эмоционального контакта с дру-
гими людьми.

С каждым месяцем ваш малыш 
становится более самостоятель-
ным и любознательным (потя-
нет за нос или ухо, обратит вни-
мание на блестящие вещи и т.д.). 
Наступает пора убирать подальше 
все опасные вещи, хотя всё убрать 
невозможно, а опасности подсте-
регают везде.  Это период, когда 
желания малыша вступают в про-
тиворечие с вашим мнением: пер-
вый конфликт между его «хочу» и 
вашими ограничениями. Другими 
словами пришло время ограничи-
вать ребенка. 

ВЗРОСЛЫХ НАДО 
СЛУШАТЬ

Вместе с увеличением возмож-
ностей ребенка созревают и новые 
механизмы регуляции его пове-
дения. В первую очередь это ме-
ханизм непосредственного под-
чинения взрослому, помогающий 
останавливать малыша, когда он 
делает что–то опасное, и побуж-
дать его сделать то, что мама или 
папа считают нужным в данной 
ситуации. Но для того, чтобы этот 
«механизм» успешно работал, ма-
лыш должен различать, кого надо 
слушать; в это же время усилива-
ется эмоциональная привязан-
ность к матери и появляется бо-
язнь чужих.

Пока малыш не понимает че-
ловеческую речь, его поведение 
полностью определяется не-
посредственными внешними и 
внутренними стимулами (чув-
ство голода, яркий цвет, новый 
звук, улыбка мамы). Младенец 
не владеет еще своим поведе-
нием – им «владеют» и управ-
ляют внешние и внутренние 
стимулы. К числу таких стиму-

лов относится мамин голос – 
в зависимости от интонации и 
эмоционального состояния он 
может успокоить малыша, вы-
звать бурную радость или рас-
страивать его и угнетать его 
активность.

Но уже к концу первого года до-
бавляются первые звуки и отдель-
ные узнаваемые слова. Ребенок 
начинает реагировать на свое 
имя, слова «дай» и «на». С каждым 
днем ребенок все больше пони-
мает обращенную к нему речь и 
выполняет словесные просьбы 
взрослого. В это период жизни у 
малыша зарождается  механизм 
непосредственного подчинения 
взрослому.

Механизм непосредственно-
го подчинения – это присущая 
маленькому ребенку готовность 
выполнять то, что ему говорит 
другой человек, готовность слу-
шать взрослого и подчиняться 
его словам. Слушать – прекра-
щать начатое действие по сло-
ву взрослого и по его же слову 
осуществлять действие, которо-
го сам ребенок по своей охоте 
не совершил бы.

Подчинение малыша взрос-
лому непосредственное, а не со-
знательное, оно может вступать 
в конфликт с другими, также не-
посредственными побуждениями 
ребёнка. Например, малыш взял 
чужую игрушку и не может от неё 
оторваться, как бы вы его не уго-
варивали. Одно непосредствен-
ное побуждение  (притяжение к 
игрушке) сталкивается с другим (с 
вашими словами), вследствие чего 
у малыша возникает мотивацион-
ный конфликт. Реакция малыша 
всегда одинакова – он напрягается 
и начинает плакать. В этом случае 
надо обязательно успокоить малы-
ша и отвлечь его, переключить на 
что - то другое, но никак не усили-
вать давление на него, так как дав-
ление только усилит мотивацион-
ный конфликт, а средств выйти из 
такого конфликта у малыша нет.

Поэтому, если вы видите, что 
малыш очень сильно хочет сде-
лать то, что ему запрещаете, или 
сильно не хочет делать того, к 
чему его побуждаете, лучше всего 
не давить на него эмоционально, 
а попробовать отвлечь.

Постоянное повышение голо-
са и применение наказаний при-
ведет к тому, что ребенок начнет 
вас бояться, а это отрицательно 
скажется на его дальнейшем раз-
витии и доброжелательных отно-
шениях между вами.

Но ни в коем случае не отка-
зывайтесь от своих требований 
к ребенку, как только малыш на-
чинает плакать. Постоянно усту-
пая ребенку, родитель потакает 
его капризам, невольно провоци-
руя их.  Это в младенчестве ма-
лыш плача, просит о помощи, но 
не теперь.  Лучше   отвлеките ре-
бёнка, пока эмоциональная буря 
еще не разразилась.

Материал подготовлен 
Некоммерческим партнёр-

ством по работе 
с детьми и молодёжью 

«Центр психологической 
помощи», 

фото из сети Интернет

ДЕТСТВО

ВИТАМИНЫ ЛЮБВИ
Итак, ребёнок появился на свет. Что ему нужно для того, чтобы успешно развиваться и 

овладевать всеми человеческими способностями? 

НАДО ЗНАТЬ

Наука о запретах
В этот период жизни взрослые выступают для малыша гидами 

в большом мире, поэтому необходимо малышу научиться слушать 
их. Когда малыш начнет говорить, между словами взрослого и дей-
ствиями ребёнка вклинится слово самого ребёнка, и механизм не-
посредственного подчинения взрослому постепенно уступит ме-
сто речевой регуляции поведения. Механизм непосредственного 
подчинения взрослому помогает ввести в жизнь ребёнка первые 
запреты и правила поведения. Ведь как только ребёнок начина-
ет передвигаться самостоятельно, его исследовательская актив-
ность нуждается в определённых ограничениях. А ограничить 
действия ребенка можно запретом, отвлечением и убиранием из 
зоны досягаемости опасных предметов. Первые запреты регули-
руют поведение малыша, но пользоваться запретами нужно уме-
ренно, их не должно быть много! Но они должны быть четкими и 
однозначными.

СОВЕТЫ ПСИХОЛОГА

Для выпускников школ  
наступает «горячая»  

экзаменационная  пора

Окончание. 
Начало в №19 от 13.05.2011г.

ПОВЕДЕНИЕ РОДИТЕЛЕЙ
В экзаменационную пору основная зада-

ча родителей - создать оптимальные ком-
фортные условия для подготовки ребенка 
и... не мешать ему. Поощрение, поддерж-
ка, реальная помощь, а главное - спокой-
ствие взрослых помогают ребенку успеш-
но справиться с собственным волнением.

Не запугивайте ребенка, не напоминай-
те ему о сложности и ответственности 
предстоящих экзаменов. Это не повышает 
мотивацию, а только создает эмоциональ-
ные барьеры, которые сам ребенок прео-
долеть не может.

Очень важно скорректировать ожида-
ния выпускника. Объясните ребенку, что 
для хорошего результата совсем не обя-
зательно отвечать на все вопросы ЕГЭ. 
Гораздо эффективнее спокойно дать отве-
ты на те вопросы, которые он знает навер-
няка, чем переживать из-за нерешенных 
заданий.

Независимо от результата экзамена, ча-
сто, щедро и от всей души говорите ему о 
том, что он (она) - самый(ая) любимый(ая), 
и что все у него (неё) в жизни получится! 
Вера в успех, уверенность в своем ребен-
ке, его возможностях, стимулирующая по-
мощь в виде похвалы и одобрения очень 
важны, ведь «от хорошего слова даже как-
тусы лучше растут».

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗАНЯТИЙ 
Очень важно разработать ребёнку инди-

видуальную стратегию деятельности при 
подготовке и во время экзамена. Именно 
в разработке индивидуальной стратегии 
родители должны принять самое актив-
ное участие: помочь своим детям осознать 
свои сильные и слабые стороны, понять 
свой стиль учебной деятельности (при не-
обходимости доработать его), развить уме-
ние использовать собственные интеллек-
туальные ресурсы и настроить на успех!

Одна из главных причин предэкзаме-
национного стресса - ситуация неопреде-
ленности. Поэтому до начала сдачи ЕГЭ:

1. Ознакомьтесь с общими  правилами 
проведения ЕГЭ.

2. Ознакомьтесь с правилами заполне-
ния бланков.

3. Ознакомьтесь с особенностями дан-
ного экзамена.

4. Решение пробных тестовых заданий 
также снимает чувство неизвестности.

5. В процессе работы с заданиями приу-
чайте ребёнка ориентироваться во време-
ни и уметь его распределять.

6. Помогите распределить темы подго-
товки по дням.

7. Ознакомьте ребёнка с методикой под-
готовки к экзаменам. 

8. Обеспечьте своему выпускнику удоб-
ное место для занятий, чтобы ему нрави-
лось там заниматься!

ПИТАНИЕ И РЕЖИМ ДНЯ
Позаботьтесь об организации режи-

ма дня и полноценного питания. Такие 
продукты, как рыба, творог, орехи, кура-
га и т. д. стимулируют работу головного 
мозга. Кстати, в эту пору и «от плюшек не 
толстеют!»

Не допускайте перегрузок ребенка. Через 
каждые 40-50 минут занятий обязательно 
нужно делать перерывы на 10-15 минут.

Накануне экзамена ребенок дол-
жен отдохнуть и как следует выспаться. 
Проследите за этим.

С утра перед экзаменом дайте ребёнку 
шоколадку… разумеется, это не баловство, 
а просто глюкоза стимулирует мозговую 
деятельность!

Анна ДЕМЬЯНОВА, 
центр психологической помощи



32 Истринские Вести
27 мая 2011 года

№ 21 ПОСЛЕДНЯЯ  СТРАНИЦА

Истринские Вести
РАЙОННАЯ ГАЗЕТА

МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Главный редактор
С.С. ПОСТНИКОВ

Зам. главного редактора
А.К. ВЕРМИШЕВ
(49631)4-60-22

Е.А. КАПРАЛОВА
(49631)4-58-78

Ответственный секретарь
И.Е. ОГОРОДНОВА

(49631)4-58-78, 4-51-68
Бухгалтерия

(49631)4-65-88
Реклама и объявления

(49631)4-63-60
Email: reklama_iv@mail.ru

Дизайн макета
Д.П. ТОЛСТОЧЕНКО

АДРЕС ДЛЯ КОРРЕСПОНДЕНЦИИ:
143500, Московская область,

г. Истра, ул. Ленина, д.72.

Сайт газеты: www.istravest.ru
Официальный сайт

 ГУ МО  «Истринское информагентство» 

 http://ia-istr.mosoblonline.ru/

Редакция не располагает возможностями 
вести частную переписку, давать юридиче-
ские консультации и выступать ходатаем 
в официальных учреждениях, а также ре-
цензировать и возвращать не заказанные 
ею материалы. За содержание рекламных 
материалов редакция ответственности не 
несет. Материалы, отмеченные значком ®, 

публикуются на правах рекламы. Мнение 
редакции может не совпадать с мнением 

авторов. Авторы несут ответственность за 
содержание опубликованных материалов.

СОУЧРЕДИТЕЛИ ГАЗЕТЫ:
Государственное  учреждение Московской  

области «Информационное агентство 
Истринского района Моcковской области»; 
Администрация Истринского  муниципаль-

ного района Московской области
Газета зарегистрирована Управлением 

Федеральной службы по надзору за соблю-
дением законодательства в сфере массо-

вых коммуникаций и охране культурного 
наследия по Центральному Федеральному 

округу 31.10.2006г. Регистрационный номер 
ПИ №ФС1-51192. Печать офсетная. 

Объем 8 усл. печатных листов. 
ИЗДАТЕЛЬ:

Государственное учреждение 
Московской области «Информационное 

агентство Истринского района 
Московской области»

 Отпечатано в филиале 
ОАО «ПФОП» «Волоколамская типогра-
фия», г. Волоколамск, ул.Парковая, д.9.

Подписной индекс
24360 - для физических лиц
00536 - для юридических лиц
На год: 31478 - для индивид. подписчиков;
55018 - для юридических лиц 
Срок подписания номера 
в печать 26.05.2011 г. в 12.30
Номер подписан в печать
26.05.2011 г. в 12.30
Заказ № 2099
Тираж 5183 экз. 
Газета выходит по пятницам
Цена свободная

Тираж сертифицирован
Национальной тиражной службой

Каждую субботу на рынках состоится 
ПРОДАЖА КУР-МОЛОДОК, НЕСУШЕК, 
УТЯТ, ГУСЯТ, БРОЙЛЕРНЫХ ЦЫПЛЯТ из 
фермерского хозяйства Ярославля:  в 
Истре – 15.00; в Снегирях (у почты) -  15.40; в 
Дедовске - 16.00, в  Павловской Слободе – 17.00; (у почты) 
и в с. Петрово Дальнее – 17.30. Тел. 8-903-638-02-06 

               

• ПРОДАВЦЫ-КАССИРЫ (з/пл от 24700 руб.)

• ГРУЗЧИКИ (з/пл от 17000 руб.)

• ОХРАННИКИ (з/пл от 19000 руб.)
- оформление по ТК РФ;  полный соцпакет (оплачиваемый 

отпуск, больничный, льготное питание)
Только граждане РФ

Обращаться по адресу: г.Истра, ул. 2-ая Первомайская, 
д.20А (оптовый склад). Тел.:  4-12-08, 4-30-03, 994-62-03 

ФИРМЕ ООО «ТОН» 
ТРЕБУЮТСЯ НА РАБОТУ
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РЕКЛАМА

СКАНВОРД

Составитель Дмитрий 
БАЗИЛЕВСКИЙ,  
верстка Ларисы  
КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонта-
ли:  Боярский, бо-

кал, канон, скарб, 

Кваша, реверанс, 

Греко, прото-

кол, Кустодиев, 

«Аншлаг», нар-

зан, ложе, 

жбан, Ротару, 

«Купчиха».

 

По вертикали: 
Драп, евро, ибис, 

тенор, Карло, 

КИА, карат, хле-

босол, Анжу, 

шлак, ну, круг, 

Углич, конгресс, 

Йен, Королёва, 

«Анжи», Алов.

ОТВЕТЫ  
К СКАНВОРДУ, 

опубликованному 
в № 20
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НАТЯЖНЫЕ  ПОТОЛКИНАТЯЖНЫЕ  ПОТОЛКИ
от производителя от производителя 
по реальным ценампо реальным ценам

8 - 926 - 4 5 5 - 0 4 - 4 58 - 926 - 4 5 5 - 0 4 - 4 5

Реклама в газете  «Истринские вести»«Истринские вести»
8(49631)4-63-60

E-mail: reklama_iv@mail.ru

РЕКЛАМА

Для индивидуальных  
подписчиков 
(индекс 24360)

1 месяц - 33 руб. 43 коп.
3 месяца - 100 руб. 29 коп.

6 месяцев - 200 руб. 58 коп.

Для предприятий  
и организаций  
(индекс 00536)

1 месяц - 71 руб. 53 коп.
3 месяца - 214 руб. 59 коп.
6 месяцев - 429 руб. 18 коп.

ОТКРЫТА  
ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ

На второе полугодие  
2011 года

Истринские Вести
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Чтобы не случилось 
беды необходимо  
знать и соблюдать 
элементарные 
правила пожарной 
безопасности!

Наступил  весенне-
летний период. К сожале-
нию, после таяния снега 
и ухода талой воды резко 
возрастает пожароопасная 
обстановка. Беспечное, не-
осторожное обращение с 
огнем при сжигании сухой 
травы, мусора на террито-
рии дач, садовых домиков 
оборачивается бедой – это 
почти 50% всех пожаров, 
происходящих ежегодно. 
Чтобы не случилось беды, 
необходимо знать и соблю-
дать элементарные прави-
ла пожарной безопасности.

Содержание 
территории:

- территория садоводче-
ских участков должна сво-
евременно очищаться от 
горючих отходов, мусора, 
тары, сухой травы, опав-
ших листьев и т.п., которые 
следует собирать на специ-
ально выделенных площад-
ках в контейнеры или ящи-
ки, а затем вывозиться;

- дороги, проезды, подъ-
езды, проходы к домам и 
водоисточникам,  исполь-
зуемым для целей пожа-
ротушения, должны быть 
всегда свободными;

- не разрешается остав-
лять на открытых площад-
ках и во дворах тару с лег-
ковоспламеняющими и 
горючими жидкостями, а 
также баллоны со сжатыми 
и сжиженными газами;

- газобаллонные уста-
новки (отдельные баллоны 
емкостью более 12 л) для 
снабжения газом кухон-
ных и других плит должны 
располагаться в негорючей 
пристройке (ящике) у глу-
хого участка наружной сте-
ны не ближе 5 м от входа в 
дом с количеством балло-
нов не более трех;

- не допускается разво-
дить костры и выбрасывать 
незатушенный уголь и золу 
вблизи строений.

Содержание зданий 
для проживания людей:

- у каждого жилого стро-
ения должна быть бочка с 
водой (на летний период), 
противопожарный инвен-
тарь и приставная лестни-
ца, достигающая крыши, 

а на кровле должна быть 
лестница, доходящая до 
конька крыши;

- окна чердаков, тех-
нических этажей и под-
валов должны быть осте-
клены, а их двери должны 
содержаться в закрытом 
состоянии.

В садовых домиках, 
дачах и коттеджах 

запрещается:
- хранить легковоспла-

меняющиеся и горючие 
жидкости, а также горю-
чие материалы, старую ме-
бель, хозяйственные и дру-
гие вещи на чердаках;

- производить элек-
тро- и газосварочные ра-
боты без предваритель-
ной очистки места сварки 
от горючих материалов 
и без обеспечения места 
проведения огневых работ 
первичными средствами 
пожаротушения;

- курить и пользовать-
ся открытым огнем в сара-
ях и на чердаках, а также в 
других местах, где хранят-
ся горючие материалы.

При чрезвычайных си-
туациях звонить 01, с со-
тового телефона 112,

Телефоны доверия ГУ 
МЧС России по Московской 
области (499) 743-02-72 

Государственный 
пожарный 

надзор 

ОБРАЩЕНИЕ

Уважаемые москвичи 
и жители Подмосковья!


